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ВО ИМЯ МИРА И ПРОГРЕССА
Советское государство проявляет по

стоянную заботу о развитии науки. Мас
штабы научно-исследовательских работ в 
нашей стране увеличиваются с каждым 
годом.

Наука и техника идут по пути все 
большего овладения высокими и сверхвы
сокими скоростями, давлениями и темпе
ратурами. Вершиной современного этапа 
развития науки и техники является от
крытие методов получения и использова
ния внутриатомной энергии. На июльском 
Пленуме ЦК КПСС, поставившем большие 
и ответственные задачи в борьбе за тех
нический прогресс, подчеркивалось, чго 
мы стоим на пороге новой научно-тех
нической и промышленной революции, да
леко превосходящей по своему значению 
промышленные революции, связанные с 
появлением пара и электричества.

Выдающимся достижением советской 
науки и техники является создание в на
шей стране первой промышленной атом
ной электростанции, пущенной летом про
шлого года. Ее строительство стало воз- 
можным благодаря историческим победам 
советского народа в борьбе за социалисти
ческую индустриализацию страны, за осу
ществление культурной революции, за 
расцвет передовой науки и техники. 
Атомная электростанция —  яркое во
площение огромных успехов Советского 
Союза, достигнутых под мудрым руковод
ством Коммунистической партии. Энергия 
атомной электростанции Академии наук 
СССР подается в высоковольтное кольцо 
и используется наряду с энергией, выра
батываемой другими электростанциями, 
действующими в кольце, для нужд про
мышленного и сельскохозяйственного про
изводства, несет свет в окружающие го
рода и села.

Первая атомная электростанция являет
ся научной базой развития атомной энер
гетики в нашей стране. Ее опыт будет 
широко использован в строительстве и 
эксплуатации новых, более мощных атом
ных электростанций.

Атомная энергия получает все более 
широкое применение в нашем народном 
хозяйстве. На проводившейся в нынешнем 
году специальной сессии Академии наук 
СССР, а также на состоявшейся недавно 
в Женеве Международной научно-техниче
ской конференции по мирному использо
ванию атомной энергии советские ученые 
сообщили о ее широком применении в 
промышленном и сельскохозяйственном 
производстве, в медицине и научных ис
следованиях.

Создание атомных котлов открыло бога
тые возможности для производства радио
активных изотопов— разновидностей раз
личных химических элементов. Радиоак
тивные изотопы обеспечили, например, 
повышение точности лабораторных и про
мышленных исследований в металлурги
ческом производстве, значительно облег
чили изучение процессов выплавки чугу
на и стали. Советскими учеными и инже
нерами решен ряд задач, дающих возмож
ность при помощи радиоактивных изото
пов создавать новые, весьма эффективные 
методы контроля технологических процес
сов. В СССР накоплен опыт применения 
радиоактивных изотопов в решении раз
личных вопросов трения, износа и смазки 
машин.

Новые достижения науки открывают 
широкие пути совершенствования пище
вой промышленности и сельского хозяй
ства, в частности стерилизации и кон
сервирования пищевых продуктов, удли
нения сроков хранения картофеля и ово
щей, ускорения прорастания семян. Ра
диоактивные изотопы позволяют наблю
дать за процессами, протекающими в поч
ве, за использованием растениями эле
ментов питания, за движением в их тка
нях разнообразных соединений, за реак
циями обмена веществ, происходящими в 
клетках растений.

В Советском Союзе радиоактивные изо
топы, главным образом радиоактивные 
кобальт, фосфор, иод и золото, исполь
зуются также при лечении различных за
болеваний.

Изотопы химических элементов все ши
ре применяются в лабораториях советских 
Ученых. С их помощью стало возможным 
проникать в сокровенные тайны приро
ды, видеть то, что раньше было недоступ
но человеческому взору. Это позволило, в 
частности, уточнить некоторые данные о 
химическом составе мозга, изучить от
дельные процессы обмена веществ в нем.

Советская наука, овладевая способами 
использования атомной энергии в мирных 
Целях, опирается в своем развитии на 
нещную экспериментальную базу.

Сегодня «Правда» публикует коррес
понденцию о научно-исследовательских ра
ботах, выполняемых в Институте ядер- 
ных проблем Академии наук СССР с по- 
ы°Щью синхроциклотрона —  сложного
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инженерного сооружения. Эти работы 
свидетельствуют об успехах советских 
ученых и инженеров в познании процес
сов, происходящих в ядрах атомов. Даль
нейшее развитие исследований в этой 
области еще более обогатит науку, поста
вит на службу нашему мирному . строи
тельству могучие силы природы.

Достижения Советского Союза в мирном 
использовании атомной энергии вызывают 
законное восхищение во всех странах 
мира.

 ̂Оценивая работы советских ученых в 
области мирного использования атомной 
энергии, знаменитый датский физик 
Еильс Бор заявил: «На меня эти работы 
произвели очень большое впечатление 
Вами проделана огромная работа». «Я 
восхищен замечательной работой, проде
ланной в России по мирному использова
нию атомной энергии», —  сказал ви 
дающийся американский ученый Эрнест 
Лоуренс. «У нас в Англии, —  отметил 
профессор Джон Кокрофт, —  сложилось 
очень хорошее впечатление об усилиях 
русских в области научно-технической 
работы по атомной энергии».

Касаясь итогов работы Женевской кон
ференции по мирному использованию 
атомной энергии, французский физик 
Франсис Перрэн заметил, что наиболее 
интересные доклады там были сделаны со
ветскими учеными. «На меня, —  сказал 
итальянский ученый Франциско Джиор- 
дани, —  произвела сильное и благоприят
ное впечатление работа, проделанная рус
скими в области теории атомного ядра».

Верный политике мира и дружбы меж
ду народами, советский народ принимает 
энергичные меры к расширению сферы 
мирного использования атомной энергии 
не только в своей стране, но и за ее пре
делами. Советский Союз оказывает Китаю, 
Польше, Чехословакии, Румынии, Болга
рии, Венгрии п Германской Демократиче
ской Республике научно-техническую и 
производственную помощь в создании на
учно-экспериментальных баз для развития 
исследований в области ядерной физики и 
мирного использования атомной энергии. 
СССР спроектирует и изготовит для Поль
ши, Чехословакии, Румынии, Венгрии, 
Болгарии и Германской Демократической 
Республики опытные атомные котлы теп
ловой мощностью в две тысячи киловатт 
и циклотроны для получения частиц с 
энергией до 25 миллионов электроно- 
вольт. Для Китая Советским Союзом бу
дут спроектированы и изготовлены опыт
ный атомный котел тепловой мощностью 
до 6,5 тысячи киловатт и циклотрон для 
получения частиц с энергией до 25 мил
лионов электроновольт.

Советское правительство объявило о 
своей готовности рассмотреть вопрос о 
расширении круга стран, которым наше 
государство могло бы оказать содействие 
и помощь в использовании атомной энер
гии в мирных целях.

Советский народ с удовлетворением вос
принял широкий обмен мнениями и ин
формацией, который состоялся на закон
чившейся недавно в Женеве Международ
ной научно-технической конференции по 
мирному использованию атомной энергии. 
Нет сомнения в том, что деятели совет
ской науки и техники с должным внима
нием изучат достижения своих зарубеж
ных коллег в этом деле п используют в 
своей повседневной работе все ценное, что 
накоплено ими.

Июльский Пленум ПК КПСС признал 
важнейшей задачей партийных, советских 
и хозяйственных организаций в области 
промышленности, наравне с обеспечением 
выполнения народнохозяйственного пла
на, всемерное повышение технического 
уровня производства. «Основным услови
ем решения этой задачи, —  говорится в 
постановлении Пленума ЦК КПСС, —  
должно быть резкое повышение темпов 
технического •/совершенствования во 
всех отраслях промышленности на базе 
электрификации, комплексной механиза
ции и автоматизации производственных 
процессов, внедрения новейших высоко
производительных станков, машин п 
аппаратов, постоянного совершенствова
ния технологии производства, применения 
атомной энергии в мирных целях».

Прямой долг конструкторов, инжене
ров и техников —  полнее использовать в 
своей практике достижения современной 
науки, указывающей пути разносторонне
го применения этих достижений на благо 
человечеству. Интересы нашего государ
ства требуют, чтобы эта наука развива
лась во все возрастающих масштабах, 
чтобы наши ученые шире развертывали 
свою благородную деятельность, доби
ваясь все новых и новых успехов в инте
ресах Советской Родины, во имя мира и 
прогресса.

Передовая статья «Правды» —  29 августа.

Приморский край. Коллектив Влади
востокского морского рыбного порта 
добился значительных успехов в социа
листическом соревновании зз досрочное 
выполнение пятилетнего плана и повы
шение производительности труда. План 
второго квартала выполнен на 106,5 
процента, переработано дополнительно 
7.200 тонн груза. Н а  с н и м к е :  во 
Владивостокском морском рыбном пор
ту. Бригадир грузчиков А. А. Сафонов 
руководит разгрузкой свежемороженой 
рыбы, доставленной с Камчатского ры
бокомбината имени Микояна рефриже
раторным судном «Витим».

Фото Н. Назарова.
Фотохроника ТАСС.

В кезо м  уго л ь н о м  районе
КАЛА ГА, 29. (ТАСС). За последнпе годы 

на территории Козельского, Сухиничского, 
Лев-Толстовского районов открыты боль
шие залежи угля. Сейчас здесь ведется 
строительство нескольких шахт. В двух из 
них уже закончена проходка стволов и на
чались горизонтальные выработки.

На новых угольных месторождениях вы
росли рабочие поселки с домами, школами, 
лечебницами, клубами, столовыми, мага
зинами. Общая жилая площадь шахтерских 
городков уже составляет около 70 тысяч 
квадратных метров.

Чтобы ускорить темпы промышленного 
и культурно-бытового строительства и ве
сти его индустриальными методами, горня
ки создают собственную производственную 
базу. Сдано в эксплуатацию несколько 
полигонов и шлакоблочных установок. На
чато сооружение Азаровского кирпичного 
завода, который будет выпускать 40 мил
лионов штук кирпича в год, крупнейшего 
в области Куровского завода по производ
ству сборного железобетона, Калужского 
деревообрабатывающего комбината и ре
монтно-механического завода. Строятся 
шоссейные и железные дороги.

'С г ☆

На Горьковской Г Э С
начался намыв земляной плотины

Г О Р Ь К И Й . (Т А С С ). Став на трудовую вахту в честь X X  съезда партии, 
строители Горьковской Г Э С  добиваются новых успехов.

26 августа были досрочно завершены последние работы по наращиванию ка
менной гряды— банкета до проектной отметки и завершена отсыпка фильтров из 
гравия. В  короткие сроки в банкет судоходного русла Волги уложено более 30 
тысяч кубометров камня и гравия, 3.416 кубометров железобетонных «ежей» и 
618 железобетонных кубиков-бетонитов, каждый из которых весит до двух тонн. 
За  один день в фильтр уложено 1.300 кубометров песка.

27 августа отведен наплавной мост, и гидромеханизаторы приступили к возве
дению земляной плотины. Первыми вступили в забой земснаряды, возглавляемые 
Н. Кочетовым, А. Лутвиновым и Н. Хлыстовым. В  ближайшие дни в забое начнут 
работать еще шесть земснарядов управления гидромеханизации.

До 1 ноября гидромеханизаторам стройки предстоит намыть в русловую пло
тину два миллиона кубометров грунта.

Новые участники Всесоюзной  
сельскохозяйственной вы ставки

Главный комитет Всесоюзной сельскохо
зяйственной выставки утвердил участни
ками ВСХВ 1955 года за получение в 
1954 году хорошего урожая сахарной свек
лы Тернопольскую область, где с каждого 
гектара собрано в среднем по 225 цент
неров, и Ровенскую область, получившую 
с гектара в среднем по 230,8 центнера 
корней.

За получение в 1954 году хороших уро
жаев сахарной свеклы и льна-долгунца 
участником ВСХВ 1955 года утверждена 
Львовская область. Здесь собрано в сред
нем по 200,2 центнера корней с гектара. 
Урожай семян льна составил в среднем 
3,2 центнера и волокна 3,9 центнера с 
гектара. (ТАСС).

В порт приходят корабли
РПГА. 29. (ТАСС). Вдоль правого бере- ] том сплошной механизации: 99,7 процента

га Даугавы на многие километры тянутся 
причалы, «Морских ворот Латвии»— Риж
ского торгового порта. Здесь ни на мгнове
ние не затихает жизнь: подъемные краны 
извлекают из трюмов привезенные сюда 
грузы, поезда доставляют товары, подле
жащие отправке морским путем. Часто на 
причалах слышна иностранная речь.

В нынешнюю навигацию в Ригу осо-

Татарская А С С Р . Об успехах буровой 
бригады мастера Мугалима Гимазова 
из объединения «Татнефть» говорится 
в обращении Всесоюзного совещания 
работников промышленности. Благода
ря правильной организации труда, при
менению повышенных режимов бурения 
и своевременному проведению подгото
вительных работ бригада пробурила за 
год в два раза больше, чем было пре
дусмотрено планом. Н а  с н и м к е :  
мастер Мугалим Гимазов (слева) и по
мощник бурильщика Гумар Саттаров 
следят за  подъемом инструмента.

Фото Б. Мясникова.
Фотохроника Т А С С .

всех погрузочно-разгрузочных работ вы
полняется здесь с помощью техники. Ма
шинный парк продолжает оснащаться но
выми высокопроизводительными механиз
мами. Недавно введены в эксплуатацию | П п р Я ш р я н и р  к Тбилиси л р л р г я н и и  
два десятитонных крана, новые автопо- I ,,р ео ы ван и е  в ЮИЛИСИ Делегации
Грузчики. Пароход «Дмитрий Пожарский»
буксирует сейчас из Одессы в Гигу сто
тонный дизельэлектричеекпй самоходный

бенно много приходит судов под флагами | кран, 
иностранных государств. В июле их побы- ! Переработка грузов в порту в летнюю

навигацию нынешнего года возросла по 
сравнению с навигацией 1946 года в че
тыре раза.

вало около тридцати, в августе —  такое 
же количество.

Рижский порт по праву называют пор-

М И Н С К  С Т Р О И Т С Я
МИНСК, 29. (ТАСС). За послевоенные , При въезде в Минск созданы своеобраз- 

годы Минск стал одним из красивейших ные «ворота города» из краривых много- 
городов страны. Лучшие зодчие Белоруссии этажных зданий. Многоэтажные жилые до- 
11 братских республик принимают участие ха возведены вдоль Московского и Моги- 
в проектировании новых домов. Завершено левского шоссе, на привокзальной пло- 
строительство первой очереди центральной щади.
магистрали —  проспекта имени Сталина и Красивейшими местами города стали ра- 
прилегающих улиц. В нынешнем году здесь бочие городки гигантов белорусского ма- 
сооружено и сдано в эксплуатацию боль- пшностроения —  автомобильного, трактор- 
шое здание главного почтамта. Все ново- ; ного и подшипникового заветов. Здесь ве-

В Казахстане убраны 6 миллионов 
6 0 0  тысяч гектаров хлебов

АЛМА-АТА, 29. (ТАСС). Колхозы и сов
хозы Казахстана на 25 августа убрали 
6,600 тысяч гектаров хлебов— в два с 
лишним раза больше, чем на эту дату в 
прошлом году. Вступив в социалистическое 
соревнование в честь XX съезда КПСС, 
труженики сельского хозяйства борются за 
быстрейшее завершение уборки яровых 
культур.

Для ускорения уборки и быстрейшего 
Еывоза хлеба на заготовительные пункты 
с юга республики в северные области пе
реброшено несколько тысяч комбайнов и 
автомашин. Сотни комбайнов присланы в 
районы освоения целины из братских рес
публик.

стройки, несмотря на разнообразие архи
тектурных форм, органически связаны ме
жду собой единством композиции.

Привлекают внимание новые кварталы, 
возникшие на месте пустырей в районе 
круглой площади. Удачная планировка 
зданий в сочетании с богатой зеленью де
лает этот район одним из лучших в городе.

дется типовое строительство —  самое бы
строе и экономичное.

За последнее пятилетие столица респуб
лики обогатилась более чем пятидесятью 
улицами. Сейчас возводится около 400 но
вых жилых домов, кино, театров, культур
но-просветительных учреждений.

Спрос на облигации 3-процентного займа
В Главном управлении сберегательных ' возможностями выиграть по облигациям 

касс подведены итоги размещения облига- этого займа. Как известно, облигации, на 
ций Государственного 3-процентного внут- которые выпали выигрыши, погашаются и
реннего выигрышного займа за восемь лет, 
истекших после его выпуска.

Из года в год возрастает спрос населе
ния на эти облигации. До 1953 года сред
негодовая сумма размещения трехпроцент
ного займа не превышала 600 миллионов 
рублей, за 1953 год она увеличилась на 
300 миллионов, а за 1954 год —  на 500 
миллионов рублей.

На высоком уровне продолжается разме
щение займа и в нынешнем году. Это объ
ясняется повышением материального бла
госостояния трудящихся нашей страны, а 
также возрастающими с каждым тиражом

исключаются из дальнейших тиражей. В 
то же время количество выигрышей, разы
грываемых в последующих тиражах, 
остается неизменным.

Со времени выпуска трехпроцентного 
займа состоялось 53 тиража выигрышей—  
46 основных п 7 дополнительных. Основ
ные тпражп проводятся через каждые два 
месяца, дополнительные тиражи —  один 
раз в году.

В прошедших тиражах уже разыграно 
по каждому разряду займа 471.500 выиг
рышей. Один выигрыш выпал в среднем 
на 10— 11 облигаций. (ТАСС).

геологов и горных инженеров 
стран Азии и Дальнего Востока

28 августа в Тбилиси прибыла делега
ция геологов и горных инженеров стран 
А зи и  и  Дальнего Востока.

На аэродроме делегацию встречали от
ветственные работники Совета Министров 
Грузинской ССР, треста «Чиатурмарганец», 
Грузинского геологического управления.

Делегация ознакомилась с городом. Она 
побывала на строительстве стадиона «Бу
ревестник» в новом парке в Ваке, на ста
дионе «Динамо», осмотрела детсЬую желез
ную дорогу. Члены делегации интересова
лись работой Самгорской оросительной си
стемы имени Сталина.

Большое впечатление произвели на них 
парк культуры и отдыха имени Сталина 
на плато горы Мтацминда, Государствен
ный музей искусств Грузии.

Члены делегации совершили поездку в 
древнюю столицу Грузии —  Мцхета, посе
тили Грузинский политехнический инсти
тут имени Кирова и институт геологии 
Академии наук Грузинской ССР. Они ин
тересовались постановкой высшего образо
вания, научно-исследовательской работой 
в области геологии.

Новые сорта пшеницы
КПЕВ. (ТАСС). Государственная ко

миссия по сортоиспытанию зерновых 
культур районировала два новых сорта 
озимых пшениц: «веселоподолянекая-499» 
и «белоцерковская-198». Первый из них 
районирован для Полтавской и части Чер
касской областей, второй— для Киевской. 
Оба сорта дают с гектара на 4— 6 цент
неров зерна больше, чем другие пшени
цы, культивируемые в этих областях.

☆  ☆ ☆

НОВУЮ ТЕХНИКУ
НА ЛРЕАПРИЯТИЯХ  Г р У З И и !

Ш И П  111III1Г111! 111 Г1

УКАЗ ПРЕЗИДИУМА ВЕРХОВНОГО СОВЕТА СССР
О Н А Г Р А Ж Д Е Н И И  Г Е Н Е Р А Л А  А Р М И И  С Е Р О В А  И . А . 

О Р Д Е Н О М  Л Е Н И Н А

В связи с пятидесятилетием со дня рождения генерала армии Серова П. А. и 
0тмечая его заслуги перед Советским государством, наградить генерала армии 
Серова Пвана Александровича орденом Ленина.

Председатель Президиума Верховного Совета С С С Р  К . В О Р О Ш И Л О В .

Секретарь Президиума Верховного Совета С С С Р  Н. П Е Г О В .
Москва, Кремль.
25 августа 1955 года.

З А  П Е Р Е Д О В У Ю  
Т Е Х Н О Л О Г И Ю

П Р О И З В О Д С Т В А  С П Л А В О В

Коллектив Зестафонского фер
росплавного завода все шире раз
вертывает борьбу за техниче
ский прогресс. Инженерно-техни
ческие работники и рабочие изыс
кивают новые резервы улучше
ния технологии производства.

Группа инженеров и рабочих 
центральной лаборатории завода 
под руководством Д. Чикашуа 
разработала метод грануляции 
марганцевых шлаков, дающий 
возможность ликвидировать тру
доемкую работу по уборке шлака. 
Это может освободить от физи- 

I ческого труда свыше 30 грузчи- 
! ков, сберечь значительную часть 
I транспортных средств, повысить 
| в процессе плавок производитель
ность труда. Технический совет 

|завода рассмотрел это предложе- 
; ние и весь материал направил 
Министерству черной металлур
гии для разрешения вопроса о 
применении нового метода.

В цехе Л? 2 под руководством 
Г. Сиоридзе разработан новый 
метод получения ценного спла
ва. В  производство внедряются 
новые методы выплавки металли
ческого марганца в специальных 
стальных ковшах. Технический 
и энергетический отделы завода 
с участием рабочих и инженерно- 
технических работников устано
вили технологический режим ра
боты по каждому сплаву в отдель
ности. Проводится испытание ме
ханизма по разделке сплавов, со
вершенствуются методы разливки 
сплавов, установлен точный кон
троль за работой автоматических

весов для правильной дозировки 
шихтовых материалов.

Однако на заводе еще много 
трудоемких процессов, которые 
ждут механизации. Сейчас, на
пример, проводится большая ра
бота по механизации погрузки и 
выгрузки отвальных шлаков. В 
цехе М5 2 ведется испытание спе
циального приспособления для 
сортировки металла, что может 
высвободить для других участков 
завода свыше 15 рабочих.

Большой вклад в дело разви
тия техники и повышения про
изводительности труда вносят ра
ционализаторы завода. В на
стоящее время на каждые 10 ра
бочих завода приходится один 
рационализатор. В первой поло
вине текущего года от внедрения 
рационализаторских предложе
нии завод получил экономию в 
размере свыше полумиллиона руб
лей.

В. РУХА Д ЗЕ, 
начальник отдела организации 
труда Зестафонского ферросплав
ного завода.

Г И Д Р О М Е Р Е Й Н Ы Й  П Р Е С С

Длительное время на Сухум
ском кожобувном комбинате име
ни С. Орджоникидзе утюжка го
товых кож производилась вруч
ную. Это не отвечало предъяв
ляемым требованиям, так как по
сле утюжки лицевая сторона ко
жи все же оставалась рыхлой, не 
устранялось большинство сырье
вых пороков, не достигалась не
обходимая плотность всей площа
ди кожи.

Все эти недостатки устранены 
с введением в эксплуатацию гид- 
ромерейного цресса. На прессе

выравнивание (утюжка) лицевой 
стороны кожи происходит под 
давлением до 200 атмосфер с по
догревом.

После пресса кожа приобретает 
совершенно новые качества, кра
сивую, ровную и гладкую по
верхность. Уплотнение происхо
дит равномерно по всей площа
ди, что повышает выход продук
ции на 1— 2 процента и дает 
возможность использовать для

Тбилисский завод пластмасс. 
Начальник смены арматурного 
цеха инженер М. Беденашвили 
сконструировал полуавтомат для 
нарезки клемм электрической 
арматуры. Новый станок, повы
сив производительность пример
но в семь раз, дает возможность 
обрабатывать в смену от 25 до 
30 тысяч деталей. Н а  с н и м- 
к е: передовая станочница-свер
ловщица Р. Псутури, работаю
щая на новом полуавтомате.

Фото В Тархова.

производства обуви не только 
центральную, но и периферийные 
части кожп.

Утюжка кож на гпдромерейном 
прессе значительно повышает 
сортность готовой продукции, 
дает возможность использовать 
кожи с лицевыми пороками.

А. З И Н Ч ЕН КО , 
начальник планово-производствен
ного отдела Сухумского кожобув- 
ного комбината имени С. Орджо
никидзе.

С У Ш К А  Ч А Й Н О Г О  Л И С Т А  
| И Н Ф Р А К Р А С Н Ы М И  Л У Ч А М И

Важность разработки новых 
приемов сушки чая, основанных 
на новейших достижениях техни
ки, отражена в решениях июль
ского  ̂Пленума ЦК КИ Грузии, ко
торый отметил необходимость 
«форсировать работы по произ
водственной разработке новых 
методов искусственной сушки та
бака н чая».

Сушка является одним из важ- 
I нейших технологических про- 
| цессов при обработке чая. Она 
необходима для удаления влаги и 

| приостановки ферментации в 
I чайном листе.

Сушка чая горячим воздухом, 
практикуемая ныне на чайных 

, фабриках, малоэкономична. При 
! таком методе сушки ароматиче- 
; екие вещества испаряются, и это 
снижает качество чая. А между 

; тем. повышение ароматичности 
! является основной проблемой в 
технологии обработки чая.

Попытки использовать для 
| сушки чая токи высокой частоты 
| не дали положительных резуль- 
Iтатов.

Перспективным следует счи
тать применение для сушки чая

инфракрасных лучей. Проведеп- 
ные Тбилисским научно-исследо
вательским институтом охраны 
труда опыты на Зугдпдской чай
ной фабрике еще в 1948 году 
показали, что после сушки чая 
инфракрасными лучами с'н полу
чался ароматный и хорошего ка
чества.

Сущность этих опытов заклю
чается в пропускании слоя чая, 
уложенного на ленте конвейера, 
через зону облучения. Облучение 
создавалось лучами, которые ис
пускали нагретые до 500— 600 
градусов электроспирали, распо
ложенные над лентой.

Этими опытами была установ
лена возможность применения ин
фракрасных лучей для сушки 
чая.

В прошлом году по заказу тре
ста «Чай-Грузия» кафедра обо
рудования пищевых производств 
Грузинского политехнического ин
ститута имени Кирова па базе 
наших опытов составила рабо
чие чертежи полупромышленной 
установки для сушки чая инфра
красными лучами.

Руководству треста «Чай-Гру
зия» следует координировать всю 
организационную работу по про
изводственной разработке нового 
метода сушки чая.

Необходимо также форсировать 
I изготовление и монтаж установ- 
■ ки для сушки чая инфракрасны- 
I ми лучами с тем, чтобы к нача
лу следующего сезона проверить 

| на одной из чайных фабрик прак- 
| тическую эффективность нового 
: метода.

А. БА Б АЛОВ, 
заместитель директора по научной 

I части Тбилисского научно-исследо
вательского института охраны тру- 

1 ДА «мои» С. Я  Кирова,



п а р т и й н а я ж и з н ь

Повышать активность 
коммунистов

Одним пз основных принципов внутри
партийной демократии является борьба 
партийных организаций за повышение ак
тивности коммунистов, за привлечение их 
к общественной работе, к рассмотрению и 
решению задач, стоящих перед партийны
ми организациями предприятий, учрежде
ний.

Партбюро шахты имени Сталина тре
ста «Ткибулуюль» (секретарь Т. Габри- 
чидзе) использует в своей работе различ
ные формы и методы вовлечения коммуни
стов в активную общественную деятель
ность.

В начале текущего года на шахте 
неправильно планировался целый ряд ра
бот. Но этому поводу в партбюро поступи
ли сигналы, которые решено было изучить 
и вынести этот вопрос на обсуждение 
партийного собрания. Выла создана комис
сия в составе И) человек. В нее вошли 
коммунисты Д. Цирекидзе, Ц. Наникашви- 
ли, С. Кукулава, И, Орджоникидзе,
Ш. Шотадэе и другие. Ознакомившись с
порученным им делом, они представили в |ты пытается решать отдельные важные во- 
партбюро свои заключения. 7 нарда 1955 
года этот вопрос рассматривался на от
крытом партийном собрании. Товарищи, 
принявшие участие в проверке, смело кри
тиковали плановый отдел, техническое ру
ководство шахты. Были вскрыты серьез
ные недочеты, внесены ценные предложе
ния, а затем организован строгий контроль 
за проведением в жизнь принятого ре
шения.

атанионных участков оказали Ш. Шарва- 
дзе и А.. Бакурадзе большое доверие, из
брав их секретарями парторганизаций.

О повышении активности коммунистов 
говорят и их выступления на партийных 
собраниях е критикой работы партбюро и 
администрации шахты.

На состоявшемся в июне этого года 
партийном собрании, обсуждавшем итоги 
учебного года в сети партийного просве
щения, коммунисты И. Орджоникидзе, 
С. Кукулава и другие заявили о том, что 
партбюро плохо руководило в минувшем 
году теоретической учебой, допустило в 
этом деле много серьезных недочетов.

Партбюро шахты еще не сумело до
биться повышения активности всех ком
мунистов. Известно, что правильное рас
пределение среди коммунистов партийных 
поручений является наилучшнм средством 
их вовлечения в партийную работу, по
вышения их активности. Однако не все 
коммунисты шахты имеют партийные по

ручения. Есть случаи, когда партбюро шах-

Так, благодаря активности коммуни
стов, партийная организация добилась
устранения серьезных недочетов в плани
ровании работы шахты.

Комсомолец 11. Абуладзе в минувшем го
ду был принят в кандидаты партии. Пер
вое время он не решался выступать на 
партийных собраних, вносить какие-либо 
предложения. Это не прошло мимо внима
ния членов партийного бюро. Для того, 
чтобы поднять его активность, воспитать 
в нем критическое отношение ко всем за
моченным недостаткам, И. Абуладзе было 
поручено проверить организацию труда на 
четвертом эксплуатационном участке. 
Абуладзе изучил этот вопрос и 10 июня 
уже выступил на партийном собрании с 
глубоким анализом организации труда на 
участке. Это поручение сыграло большую 
роль в жизни молодого коммуниста. Те
перь он активно участвует во многих ме- 
роприятиях, проводимых парторганизаци
ей, поднимает перед партийным бюро ин
тересные вопросы.

Активнее стали участвовать в деятель
ности партийной организации коммуни
сты— шахтеры А. Бакурадзе, III. Шарва- 
дзе, II, Сандухадзе, 0. Гегучадзе, Ш. Чи- 
радзе. Д. Киркитадзе п многие другие. 
Коммунисты иервого и четвертого эксплу-

просы в узком кругу, не привлекая к это
му всех коммунистов.

Серьезные недостатки в работе по по
вышению активности коммунистов имеют
ся у партийной организации Ткибульско- 
го хлебокомбината (секретарь У. Циреки
дзе). В этой парторганизации насчиты
вается 24 члена партии и 2 кандидата в 
члены партии.

На хлебокомбинате плохо готовятся 
партийные собрания. Руководят ими одни 
и те же люди, с докладами и в прениях 
выступают «штатные» ораторы. Регуляр
но председательствуют на собраниях или 
являются секретарями Г. Табатадзе, 
Т Джугели, И. Гогичаишвили. В го же вре
мя коммунисты Г. Оболадзе, III. Сохадзе, 
В. Гамцемлидзе, III. Цирекидзе и другие 
никогда не руководили партсобраниями, 
не принимали активного участия в их ра
боте. Показателем слабой работы партор
ганизации с рядовыми коммунистами яв
ляется и то, что в текущем году ни один 
из них не привлекался к изучению и к 
подготовке какого-либо вопроса для рас
смотрения на партийном собрании.

Повышение активности коммунистов—  
неотложная задача партийных организа
ций. Если эта задача будет выполнена, 
то и повседневная творческая работа пар
тийных организаций станет более актив
ной и значимой, повысится роль и актив
ность всех рядовых коммунистов пред
приятий Ткибули в борьбе за претворение 
в жизнь задач, поставленных июльским 
Пленумом ЦК КПСС по дальнейшему подъ
ему промышленности,

3. М Е Р К В И Л А Д З Е .
(Корр. «Зари Востока»),

Дманисн. Механизированный сырова
ренный завод.

Фото В. Тархова.

Консервы  из фруктов 
нового урожая

СУХУМИ, 29. (Корр. «Зари Востока»),
Коллектив Сухумского консервного завода, 
включившись в социалистическое соревно-

П еред новы м  учебны м  годом  в ш кол а х

Выше уровень обучения и воспитания
Н А  А В Г У С Т О В С К О М  С О В Е Щ А Н И И  

У Ч И Т Е Л Е Й  ш к о л  р а й о н а  
И М Е Н И  С Т А Л И Н А  Г. Т Б И Л И С И

Хорошая традиция укоренилась в на 
шей стране. Каждый год перед началом за
нятий воспитатели подрастающего поколе
ния, те, кому доверено обучение молодежи,
подготовка ее к предстоящей практической! районе имени Сталина уделяется серьезное 
деятельности собираются на специальные ! внимание обмену опытом учителей. Еще в 
совещания, чтобы сообща обсудить все ; прошлые годы здесь практиковзлись вза- 
волнующие их вопросы, обменяться ннкоп- имные посещения школ учителями с це
ленным опытом, еще раз проверить, все \ лью обмена опытом, 
ли готово к предстоящим занятиям. | Так, например, руководители и педагоги

В нынешнем учебном году перед совет- 25-й средней школы побывали на уроках, 
сними педагогами стали новые большие р кабинетах и лабораториях 27-й средней 
задачи. Дальнейшее развитие политехни- школы, педагоги 17-й школы —  в 29-й 
ческого обучения, введение в связи с этим и т . д.
новых учебных планов и программ, пере- В школах Сталинского района обучается 
ход с одиннадцатиклассного на десяти- более девяти тысяч детей. Благодаря не
классный срок обучения— все эти меро-1 уклонному проведению в жизнь закона о 
приятия, требующие максимального напря- ] всеобуче, в ряде школ добились полной 
жения сил учителей, направлены на повы- ликвидации отсева учащихся, строго еле- 
шение качества обучения и воспитания дят за тем, чтобы все дети школьного воз- 
школьников. ; Раста посещали занятия.

Районным августовским совещаниям Этого нельзя, однако, сказать о 20-й, 
предшествовали секционные занятия, на 21-й, 26-й и некоторых других школах, 
которых обсуждались насущные вопросы уде еще имел место отсев учащихся, 
преподавания отдельных дисциплин. В  наступающем учебном году школам

На августовском совещании учителей района следует обратить серьезное внима-
школ района имени Сталина г. Тбилиси пе
дагоги прослушали доклад заведующе
го районным отделом народного об
разования А. Метревели об итогах мннув-

вание в честь XX съезда КПСС, добивает- ’ шег0 учебНого года и задачах, стоящих пе-
ся новых производственных успехов.

На днях в цехах завода установлено два 
варочных котла емкостью по 260 литров, 
что позволило значительно иовысить 
производительность труда.

Сейчас на заводе выпускают компоты и 
варенье из слив и груш.

ред коллективами школ в наступающем 
учебном году.

Школы района за последние годы доби
лись определенных успехов в развитии по
литехнического обучения, укрепили связь 
с предприятиями, в ряде школ плодотвор
но работали технические кружки

ние на состояние дисциплины учащихся 
Как докладчик, так и выступавшие в пре
ниях отмечали, что состояние дисциплины 
все еще оставляет желать лучшего. Школь, 
ники часто пропускают занятия, опаздыва
ют на урока. Достаточно сказать, что в 
прошлом году учащимися шкоя района 
было пропущено без уважительных при
чин около 63.000 учебных часов. Плохой 
пример в этом отношении показывают де
тям учащиеся вечерних школ. Только в 
4-й школе рпбочей молодежи в 1954-55

Такие преподаватели, как Т. Робита- ; учебном году учащимися было пропущено
-С начала года консервщики Сухуми от- швнли, И. Давтян, П. Канкия. М. Каухчи- ; 20.888 часов.

правили в Москву, Ленинград, Челябинск, 
Читу и другие города Советского Союза 
около 2,5 миллиона банок компота и ва
ренья.

Коллектив завода обязался реализовать

швили, М. Абашмадзе и другие, накопили 
значительный опыт в обучении и воспита
нии детей, распространение которого мог-

Не изжиты случаи и других видов на
рушений дисциплины, Некоторые ученики 
не умеют вести себя на уроках, грубят

ло бы иринести несомненную помощь всем | старшим, а порой и хулиганят, 
педагогам района. I Бороться за укрепление сознательной

Однако в докладе т, Метревели подроб- ; дисциплины школьников призваны вме

да выполнить досрочно— ко дню открытия 
XX съезда КПСС.

пятилетний план к 1 октября, а произвол- I ^  перечислялись лишь фамилии учите-! сте с учителями комсомольские и пионер- 
ственныи план первого квартала 1 ЭоЬ го- ^  Докладчик не рассказал обстоятельно ские организации. От их деятельности во

о том как работают учителя, каким путем ; многом зависит успех воспитательной ра- 
они добиваются успехов в своей деятель-. боты в школе. Между тем, о работе комсо- 
ности Почти не пополнили в этом отноше-; мольских и пионерских организаций, кро- 
нии докладчика и выступавшие в пре-; ме докладчика и выступившего в прениях

[старшего пионервожатого 22-й средней 
Это упущение тем более досадно, что в школы А. Утургаури, никто не говорил. Не

Партийная группа одной бригады

Благоустройство Боржоми
БОРЖОМИ, 29. (По телефону). С каж

дым годом все краше становится курорт 
Боржоми. Большие работы по благоустрой
ству города ведутся и в этом году. Курорт
ным управлением и городским Советом де
путатов трудящихся выделены большие 
суммы на ремонт улиц и площадей, рекон
струируется водопроводная и электриче
ская сеть.

Благоустраиваются сады и парки горо
да, здесь высажено 7.500 вечнозеленых 
кустарников.

На днях на курорте открыт двухэтаж-

выступил на совещании нпкто пз партий
ных и комсомольских работников района.

Незадолго до учительского совещания 
райком партии созвал специальное сове
щание руководителей промышленных пред
приятий района и директоров школ, на 
котором обсуждался вопрос о помощи пред
приятий учебным заведениям. В нынешнем 
учебном году промышленные предприятия 
получили право безвозмездно передавать 
школам вышедшие из употребления станки 
и оборудование, пригодные для политехни
ческого обучения. Камвольно-руконный 
комбинат, механический завод имени Ка
линина, Трамвайно-троллейбусное управ
ление и другие предприятия района взя
ли на себя ряд обязательств. Учителя, не
сомненно, с большим интересом прослуша
ли бы сообщение о том, что предприятия 
предполагают конкретно сделать для под
шефных школ, какую работу в этом на
правлении предполагает проводить район
ный комитет партии.

Введение практикумов по сельскому хо
зяйству, машиноведению и электротехни
ке поставило серьезные задачи перед пре
подавателями физики, естествознания, хи
мии. И в этом деле работники заводов и 
фабрик могут оказать учителям большую 
помощь, В прошлом учебном году в 25-й 
средней школе работой технических круж
ков совместно с преподавателем физики 
руководили специалисты из числа роди
тельского актива. Этот опыт, несомненно, 
заслуживает внимания.

Участники совещания, к сожалению, ма
ло внимания уделили вопросам укрепления 
связи семьи и школы, позабыв, видимо, о 
том, что только совместные усилия педа
гогов, партийных, комсомольских, пионер
ских организаций и родителей могут при
вести к дальнейшему улучшению всей 
учебно-воспитательной работы.

Выступившая на совещании заведующая 
Тбилисским городским отделом народного 
образования Т. Матиашвили говорила о 
необходимости с первых же дней учебно
го года направить усилия педагогов к 
дальнейшему повышению успеваемости 
учащихся, укреплению сознательной дис
циплины.

Участники совещания наметили ряд ме
роприятий по дальнейшему улучшению 
обучения и воспитания школьников.

По новым планам и программам

ни и программы, в школах ревнуолики 
вводится десятиклассное обучение.

Новые учебные программы составлены 
,щ й 7 а ш и н ‘р Л п ^ е б к о ^ е р ^ ^ 'б ^ к р ^  | е таким расчетом чтобы юноши«и девуш-

1 * пчгляят нашей вес- Б ЕС ЕД А  С З А М ЕС Т И Т ЕЛ ЕМ  тические занятия на учебно-опытных уча-

п у б л ю Г М И Н | 3 3РйнПсРКОСйВ С ^ НИЯ  - 9 5’чебя“  °  ЭТОГО №
ШИЛЬНЫХ занятий. М И Б У Р Ч У Л А Д З Е

Нынешний учебный год начнетея в но- только в пятых, но и в шестых классах,
к ы х условиях Изменяются учебные пла- . ческими процессами производства, мало У старшеклассников практические заня-
В Ы А  У 1 .Д 1Ш И Д А . *   .       „ „  „ „  о т т о т т п п  Т П П  Ш Л К п и  Г'П Н Р'РЯ ТМ * «Т Р Л7ЧЯР.ТИР.М И ПП-

В нынешнем году в четвертой бригаде 
колхоза имени Сталина села Хуцубани 
создана партийная группа. Она состоит 
из четырех коммунистов. Партгруппоргом 
избрана Герой .Социалистического Труда 
А Жижавадзе.

Партийная группа регулярно собирает
ся, обсуждает важнейшие вопросы кол
хозного производства. Например, партий
ная группа обсудила вопрос об уходе за

тывании социалистического соревнования 
среди чаеводов. Она помогла агитаторам 
М. Моцкобиди и М. Гигинеищвили устра
нить недостатки в их работе, поднять уро
вень проводимых ими бесед.

Партийно-политическая работа, прово
димая среди колхозников, помогла бригаде

та диетическая столовая Курортторга, ко
торая обслуживает бильных, проходящих 
лечение по курсовкам.

Недавно сданы в эксплуатацию два но
вых жилых дома, ведется строительство 
дома для железнодорожников.

Р ад ио ф и кац и я к о л х о з о в
СТАДПНИРИ, 29, (Корр. «Зари Восто

ка»), На днях закончено цроведение радио-
добиться высоких производственных по- [ трансляционной линии к селениям Кемер-.
« « т е м » .  Она досрочно | ти „  Дзарцеми Сталияирекого райовд. В

пал 1 ина числили отца»». д»м дли до од» сбора ЧаИНОГО ДИСТа 33 ЗВ^У*! И ЗавОеВЗЛЯ 1 дп по.пптпаие
чайными план1апиями и обработке их. первенство в социалистическом с о р е в н о в а - : селе Еемерти установлено 150 радио р 
Выступилц бригадир Т. Монкобили, зре- Нии. I ляционных точек, в селе Дзарцеми
ньевые А. Жижавадзе и А. Марталншви- в  работе партийной группы имеются 1 20. В сельских культурно-нросветитедьг 
ли. Они отметили, что в некоторых ме- и существенные недостатки. Партийная ных учпеЖ1ениях установлены громкого- 
стах плантации заросли сорняками, что; организация колхоза с помощью инструк- 
обработка почвы и пнесение удобрений | ТОрСр0й группы райкома партии по зоне, 
производились с запозданием. Эти замена- у  добивается, чтобы эти недостатки 
ния коммунистов в дальнейшем были уСТраНить как можно скорее, 
учтены, что позволило УЛУЧШИТ!, уход И: р. М Р К В А Б И Ш В М И .
обработку плантаций. | инструктор Кобулетского райкома

Партийная группа заботится о развер-‘ партии по зоне

ных учреждениях установлены 
ворители.

Недавно радиофицирован и колхоз име
ни Молотова села Орчосанп Ленпнгорского 
района. В домах колхозников установлено 
120 репродукторов.

ки, обучающиеся сейчас в восьмом клас 
се,’ окончили среднюю школу за три года 
и получили аттестат зрелости вместе с 
нынешним девятым классом в 
1958 учебном году.

Наша средняя школа до сих пор в 
основном готовила юношей а  девушек к 
поступлению в высшие учебные заведе
ния. Большое место в программах уделя
лось гуманитарным дисциплинам. В даль
нейшем предусматривается сокращение 
количества часов, отводимых на эти 
предметы. Достигнуто это будет за счет 
освобождения учебных программ от вто
ростепенных материалов, что даст воз
можность уделить больше внимания заня
тиям, связанным с политехническим обу
чением, уменьшить перегрузку учащихся.

Однако сокращение программ по ряду 
диециплин отнюдь не означает, что тре
бования 'к ним снижаются. Напротив, но
вые учебные программы направлены к 
дальнейшему повышению качества препо
давания.

Чтобы овладеть современными машина
ми, автоматикой, сложными технологи-

получить только теоретические знания 
Для этого необходимо иметь и практиче
ские навыки. Поэтому в нынешнем учеб
ном году особое внимание будет уделено 
подготовке учащихся к практической дея
тельности,

С этой целью в старших классах вво
дятся практикумы по сельскому хозяй
ству, машиноведению, электротехнике.

Политехническое обучение  ̂ требует 
дальнейшего укрепления _ учебно-мате
риальной базы щкод. В 1955 году наши 
школы получат на пяти миллионов ру
блей различного оборудования для осна
щения мастерских, физических кабинетов, 
лабораторий.

Для осуществления политехнического 
обучения в школах перед органами на
родного образования открываются широ
кие возможности. Распоряжением Совета 
Министров Союза ССР министерствам и 
ведомствам дано право безвозмездно переда
вать школам не используемые в производ
стве, но годные для политехнического 
обучения станки, электромоторы, маши
ны. тракторы, артомооцди. лабораторное 
н другое оборудование.

В I— IV классах уже в прощлоу году 
проводились занятия по ручному труду, 
во многих школах успешно велись прак

тик должны сочетаться с участием в об
щественно-производительном труде на про
мышленных предприятиях, колхозах, МТС.

Новый учебный план предусматривает 
изменения в изучении ряда дисциплин. 
Например, в IV классе упрощается курс 
естествознания, истории и географии. 
Изучение ботаники будет продолжаться в 
течение двух лет в V— VI классах, а 
Зоологии— в V II классе.

Преподавание логики как самостоя
тельной учебной дисциплины в средней 
школе упраздняется. С основными поня
тиями логики учащиеся будут знако
миться на уроках психологии, изучение 
которой предусмотрено в X классе, а по 
переходной программе и в X I классе,

В политехническом обучении больщую 
роль играет прецодавание физики и хи
мии. В связи с переходом на десятилет
нее обучение изучение физики начнется 
с VI класса. Химию учащиеся будут про
ходить в V III, IX, X и нынешнем X I клас
сах.

Введение нового учебного плана и 
программ в общеобразовательных школах 
продиктовано самой жизнью. Это меро
приятие позволит значительно улучшить 
учебно-воспитательную работу и трудо
вое воспитание молодежи.

_____
В  улучшении учебы самостоятельно изу

чающих большая роль принадлежит кон-Больше внимания политическому 
самообразованию кадров

Коммунистическая партия всепа уде | политической литературой, как работать! ским самообразованием К0ММУНИС^ В’ ® 
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В помощь товарищам, занимающимся I общеобразовательной подготовки. Так, на-       „ ----
самообразованием, иартбюро организовали пример, в парторганизации Гагрского рай- ис14,пии КПСС, политической экономии 
лекции на разные темы, устраивало тео- , исполкома все 07 коммунистов, состоящие | и п0 в(,Пр0Сам экономики сельского хозян- 
„итиищ-иир пшйг.к п т »  н и я В течение здесь на учете, изъявили  желание зани- РТВЯ

мунистического общества.
В настоящее, время в партийных орга

низациях Абхазии идет подготовка к ново
му учебному году.

В минувшем учебном году партийные 
организации стали уделять больше внима
ния самостоятельной учебе коммунистов. 
В 1954-55 учебном году в Абхазии на
много увеличилось число коммунистов, за
нимающихся политическим самообразова
нием. Это определило характер работы пар
тийных организаций но руководству поли
тическим просвещением, поставило перед 
ними задачу конкретно, со знанием дрла 
руководить пропагандистской работой.

Итоги мицукшего учебного года пока
зали, что многие партийные организации 
Абхазии добились правильной постановки 
самостоятельной учебы коммунистов. В 
парторганизации Абхазской областной 
конторы связи, например, самостоятельно 
занималось 44 коммуниста: из них 21 че
ловек изучал историю КПСС и 23— поли
тическую экономию. Многие товарищи 
приступили к самообразованию впервые 
и, следовательно, нуждались в системати
ческой, квалифицированной помощи со 
стороны парторганизации.

С этой целью Сухумский горком Пар
тии выделил консультантов, которые ре
гулярно проводили индивидуальные и 
групповые консультации для коммуни
стов, занимающихся самообразованием,

дифицированные лекторы, знающие эко
номику промышленности и вельского хо
зяйства.

При библиотеках горкомов и райкомов 
партии, а также на некоторых предприя
тиях были организованы Циклы лекции 
но марксцстско-леницской теории, исто
рии КПСС, международному положению я 
по вопросам экономики сельского хозяй
ства. При библиотеке Сухумского горкома 
КИ Грузии, например, было прочитано 
С циклов лекций: по истории КПСС, фило-

про-софии. политэкономии, экономике ы& ДСИ(|;>|йпиь11, ПИЛ1и ао а11П1Ии.(„ и„ ^
мыщленности, внешней политике Насть консультантов самоустранилась от

сультантам.
Многие консультанты в минувшем учеб

ном году творчески подошли к своей рабо
те, строили ее в соответствии с запросами 
коммунистов, во-время приходили им на 
помощь, проводили консультации.

Вместе с тем в отдельных парторгани
зациях эта важная форма помощи комму
нистам недооценивалась; здесь ограничи
вались дишр выделением консультантов. 
Их деятельность никто не контролировал

по соуеменному международному положе 
нию. При библиотеке Гульрипшского рай
кома партии прочитаны циклы лекций по

ретические собеседования. В терние . *деы> а« * I етва.
к 'мяться самостоятельно Нд, как выясни-. Однако в постановке лекционной про-ирошлиго учебного года оыли подготовле
ны и проведены теоретические конферен
ции на темы: «11 съезд К)Д1*|] и его исто
рическое значение», «Стратегия и так- 
дика большевиков и меньшевиков в пе
риод первой русской революции 1905 
1907 гг.»

Правильно было организовано полити
ческое самообразование коммунистов в 
ряде парторганизаций Гудаутского, 1аль- 
ского. Сухумского районов.

Первичная парторганизация шукурсвой 
8-летней школы Сухумского района по
вседневно занималась вопросами улучше
ния политической учебы членов КПСС, со 
знанием дела помогала коммунистам в ра
боте над собой. На теоретической конфе
ренции. посвященной 50-летию первой 
русской революции, с содержательными 
докладами и рефератами выступили 
тт. Гетман. Жвания, Касабян. Сальникова 
и другие. Проведению конференции пред
шествовала серьезная подготовительная 
рцбота. Парторганизация ц течение года 
умело контролировала учебу коммунистов, 
не, оставляла без внимания Факты, когда 
отде-тьные коммунисты забывали о вы
полнении своих уставных обязанностей 
слабо работали над повышением своей 
марксистско-ленинской подготовки.

Однако некоторые парторганизации са-

лось в ходе учебного года. 23 из них и*- „ ог̂ оаи, 10 н.
за недостаточной общеобразовательной и [ паганды у нас имеются и серьезные не
политической подготовки оказались не в достатки. Нередко лекционная прора-

поаогали им советами, как пользоваться 1 моустранились от руководства политиче-

состоянии заниматься самостоятельной 
учебой.

Такие факты имели место и в ряде дру
гих парторганизаций. В результате от
дельные коммунисты на деле не зани
мались.

Практика работы показывает, что отказ 
от регламентации требует от партийных 
организаций не ослабления, а еще боль
шего усиления руководства партийным 
просвещением.

Партийные организации Абхазии, учи
тывая значительный рост числа коммуни
стов. занимающихся самообразованием, до
бились некоторого улучшения постановки 
лекционной пропаганды, стали глубже 
вникать в ее содержание.

В минувшем учебном году в деятель
ности партийных организаций важнейшее 
место занимала пропаганда решений ян
варского Пленума ЦК КПСС. С целью ши
рокой пропаганды решений Пленума была 
заметно усилена лекционная работа. К 
утению лекций привлекались новые ква-

ганда ведется недифференцированно, ауди
тория для проведения лекций подбирается, 
зачастую, случайно. Отдельные лекторы 
недобросовестно относятся в порученному 
дрлу, плохо готовятся к чтению лекции, 
имеет место формальный подход в обсу
ждению лекций на заседаниях лекторских 
грунн партийных комитетов.

На совещании лекторов обкома, горко
мы* и райкомов партии, с участием заве
дующих отделами пропаганды и агитации 
партийных комитетов, были вскрыты 
серьезные недостатки, имеющие место в 
Лекционной пропаганде. Особенно подчер
кивалась слабая постановка пропаганды 
достижений науки и передового опыта в 
промышленности и сельском хозяйстве.

Готовясь к новому учебному году, пар
тийные комитеты должны потребовать от

работы. Неудовлетворительно была органи
зована работа консультантов в ряде парт
организаций Очамчирского и Гульрипшско
го районов.

Партийные организации обязаны глуб
же заниматься вопросами подбора консуль
тантов и использовать их главным обра
зом как помощников для изучающих мар
ксистско-ленинскую теорию.

Серьезные недостатки ̂ имелись в работе 
партийных организаций и в пропаганде 
экономических знаний. Мало читалось лек
ций по вопросам конкретной экономики 
промышленности и сельского хозяйства.

Нет нужды доказывать, что прочное,
творческое усвоение экономических знаний 
помогает партийным, советским я хозяй
ственным кадрам, руководителям промыш
ленных предприятий, колхозов, МТС и сов
хозов более квалифицированно и уверенно 
вести хозяйство.

Приближается начало нового учебного 
года в системе партийного просвещения. 
Б настоящее время в партийных организа
циях Абхазии развернулась широкая подго
товительная работа для организованного 
начала учебы. Секретари партийных ор
ганизаций, работники отделов пропаганды 
и агитации райкомов и горкомов партии

лекторов популярности и доходчивости их предварительно беседуют с коммунистами 
лекций. Всякие непонятные, неинтересные [ о формах политической учебы, е дем, что- 
лекции направо отнимают время у слу- , бы наилучшнм образом укомплектовать 
шатедей в не достигают своей цели. I сеть партийного просвещения,

С нового учебного года заметно увели
чивается число семинаров по изучению 
конкретной экономики промышленности и 
сельского хозяйства, а также семинаров 
по изучению политической экономии. Пред
усмотрена организация теоретических се
минаров на ряде крупных предприятий и 
в МТС. Это позволит строить семинарские 
занятия более конкретно, на фактах, взя
тых из жизни данного предприятия ила 
МТС, сочетать учебу с решением конкрет
ных хозяйственных задач.

Обком, горкомы и райкомы партии наме
тили и уже осуществляют конкретные ме
роприятия для коренного улучшения по
литического самообразования коммунистов. 
Пополняется состав лекторских групп пар
тийных комитетов, подбираются квалифи
цированные руководители теоретических 
семинаров и консультанты. Часть руково
дителей семинаров и нештатных лекторов 
прошла подготовку на месячных курсах 
при ЦК КП Грузии.

В новом учебном году мы обязаны зна
чительно улучшить работу библиотек пар- 
тийны* комитетов. Они должны явиться 
центром методической и теоретической 
помощи пропагандистам и самостоятельно 
изучающим теорию коммунистам.

Коммунистическая партия придает ис
ключительное значение идейной закалке 
кадров. Улучшение работы по политиче
скому просвещению коммунистов —  не
пременное условие повышения их роли в 
решении грандиозных задач, поставленных 
партией и правительством в области даль
нейшего подъема народного хозяйства на
шей страны.

П. М А Н И Я ,
заместитель заведующего отделом 
пропаганды и агитации Абхазского 
оОкомй КП ^ зн ч»



Н А  С Т Р О Й К А Х  Т Б И Л И С И
! Ж И Л О И  ДОМ ЗАВОДА 
II ИМЕНИ КИРОВА

Дело тянется 
годами...

Новый промышленный район Тбилиси—  
Грма-Геле —  непрерывно растет и благо
устраивается. Здесь, рядом со станкострои
тельным заводом имени Кирова, выросли 
целые кварталы новых домов. Возводятся 
корпуса жилых домов, зданий кинотеат
ра. ремесленного училища, школы.

Но вызывает досаду то обстоятельство, 
что на фоне широко развернутого строи
тельства в этом районе имеется немало 
начатых и незаканчиваемых годами стро
ек. К их числу принадлежит и строитель
ство 55-квартирного жилого дома по ули
це Индустриализации, предназначенного 
для работников станкостроительного завода 
имени Кирова.

Строительство этого дома тянется уже 
много лет. Ассигнованные еще пять лет 
назад на сооружение дома 4,3 миллиона 
рублей до сих пор не освоены. В этом ви
на подрядной организации —  строитель
ного управления «Горстрой» треста «Зак- 
металлургстрой».

Еще в 1953 году строителей критико
вали в печати за небрежность и неради
вость, за длительную задержку с оконча
нием строительства жилого дома станко
строителей.

Не лучше обстоит дело и в нынешнем 
году: средства осваиваются медленно. Про
веркой, проведенной инспекцией архитек
турно-строительного контроля г. Тбилиси, 
установлено, что в жилом доме - станко
строителей многие перегородка помещений 
и санитарных узлов установлены не по 
проекту, оконные и дверные проемы пер
вого этажа расположены ге на одной вер
тикальной оси, а на втором этаже лест
ничной клетки оконный проем пропущен. 
В квартирах третьей и четвертой лестнич
ных клеток дымоходы вс всех этажах про
пущены. Вее это пришлось исправлять, 
переделывать, на что дополнительно ушло 
немало труда и денег.

В феврале нынешнего года исполком 
Тоилгорсовета обсудил вопрос о неудовле
творительном качестве строительных ра
бот и нарушениях сроков ввода в эксплуа
тацию объектов жилищно-гражданского на
значения, сооружаемых «Горстроем». Ис
полком Тоилгорсовета обязал руководите
лей «Горстроя» все работы по первой оче
реди жилого дома завода имени Кирова за
кончить к 15 марта, а второй очереди—  
в конце сентября. Но это решение оказа
лось невыполненным Сейчас строители 
составили очередной график, согласно ко
торому ввод в эксплуатацию первой оче
реди переносится па более поздний срок.

Мы побывали на строительстве шести
этажного дома завода имени Кирова 25 ав
густа. Здесь сейчас всего 18 рабочих. Да 
и они, в основном, заняты уборкой стр»и- 
тельного мусора.

Все это говорит о том, что управ
ление «Горстроя» не нададпдс дей
ственный контроль над ходом строитель
ных работ. Производители работ, допустив
шие брак в работе, переводятся на другие 
объекты, иногда даже с повышением в 
должности. За пятилетний срок на строи
тельстве дома станкостроителей сменилось 
12 прорабов. Каждый из них исправляет 
брак предыдущего прораба.

Нынешнему начальнику управления 
«Горстроя» М. Чикваидзе следует в сжа- 
тые сроки устранить все недочеты и поме
хи в строительстве, обеспечить скорей пий 
ввод дома станкостроителей в эксплуата
цию.

Д. Г Р Е П Н ,
инженер Тбилисского станкостроитель
ного завода имени Кирова.

На совещании строителей пятиэтажного жилого дома работников науки в Са- 
буртало. __ •

Н а  с н и м к е :  выступает бригадир бетонщиков В. Осипов.
Фото М. Квирикашвили.

Р Е П О Р Т А Ж

День на полигоне
Н а шоссейных дорогах, ведущих к Тби

лиси, недалеко от станции Навтлуги-2, 
можно встретить автомашины с необыч
ным грузом. Они везут в  кузовах бетонные 
изделия: крупнопористые блоки, перегоро
дочные плиты. В  эти дни тут проходят и 
автомашины с прицепами, на которых уло 
жены  внушительные многопустотные насти
лы весом по полтонны каждый. К а к  мы 
узнали впоследствии, эти настилы предна
значаются для строительства обшежития 
студентов Тбилисского института инжене
ров железнодорожного транспорта имени 
В . И . Ленина.

В ся  эта продукция —  блоки, плиты, на
стилы —  изготовляется на полигоне кон
торы подсобных предприятий треста «Зак

В се м е р но  у к р е п л я т ь  ко р м о в ую  базу

Упускаю т лучш ие сроки
В  нынешнем году колхозы Каспского 

района должны заложить свыше 10.000 
тонн силоса. Такого большого количества 
кормов в районе еще не закладывалось. 
Это стало возможно благодаря расшире
нию посевов кукурузы. В этом году в 
районе посеяно почти на 1.000 гектаров 
больше кукурузы, чем в прошлом.

Для закладки 10.000 тонн силоса по
требуется дополнительно построить боль
шое количество силосных сооружений. 
Гайком партии, исполком райсовета и 
правления колхозов своевременно мобили
зовали колхозников и специалистов райо
на на строительство силосохранилищ. 
Крупные предприятия и организации взя
ли шефство над колхозами, помогли им в 
строительстве. В нюне исполком райсове
та принял постановление: закончить

руководство со стороны машинно-тракто^ 
ных станций района.

В районе не хватает силосорезок. Одна
ко и те, что имеются, не используются с 
максимальной нагрузкой, часто простаи
вают. Машинно-тракторные станции со
ставили графики использования силосоре
зок колхозами, но они не соблюдаются. 
Вот уже несколько дней в колхозе села 
Лам искана простаивает силосорезка по
тому, что нет трактора, который привел бы 
механизм в действие. Таких примеров 
можно привести немало Факты свиде
тельствуют о том, что руководители ма
шинно-тракторных станций не оказывают 

действенной помощи колхозам.
Колхоз села Квемо-Хсндаки приобрел 

собственную силосорезку, но она не ра
ботает. А механизаторы Каспской МТС,

строительство к 15 августа. Однако в зная об 9! 0М’ никак не ^«берутся помочь
Трансстрой». Строительство полигона еще дальнейшем райисполком 'почему-то пере- артРЛИ собрать силосорезку.

ГО В О РЯ Т  СТРОИТЕЛИ
Ж и лой  дом вСабуртало

27 августа строи
тели пятиэтажного 
жилого дома научных 
работников Тбилиси 
провели совещание по вопросам, связан
ным с быстрейшим окончанием работ.

Начальник строительного участка М  2 
Л. Пачуашвплп и главный инженер тре
ста «Тбилвузстрой» Л. Злачевский сооб
щили участникам совещания о том, что ре
шено перейти на стройке с двухсменной 
работы на трехсменную. На эту стройку 
трест перебрасывает с других свопх строи
тельных объектов опытных прорабов, шту
катуров, монтеров, плотников, маляров, а 
также часть механизмов. В ближайшие дни 
число строителей достигнет 300 человек.

На стройку уже пришли первые брига
ды строителей, которым поручено прове
сти различные работы в подвальных поме
щениях, а также земляные и малярные 
работы.

Бригадир бетонщиков В. Осипов просил 
руководителей треста урегулировать во
прос о бесперебойном обеспечении стройки 
электроэнергией. Зачастую Туэс без вся
кого предупреждения отключает стройку. 
Плохо обстоит дело и со снабжением во
дой. Нередко ее весь день не бывает на 
стройке, из-за чего приходится прекра
щать бетонные и штукатурные работы. В 
этом вина прежде всего треста «Тбил- 
водопровод».

О необходимости немедленного сноса 
старого домика у правого крыла стройки 
говорил бригадир штукатуров С. Гудь. Как 
уже указывалось в печати, этот домик не 
дает возможности вести работы форсиро
ванными темпами. Штукатуры, в частно
сти, не могут приступить к отделке боко
вой стены здания.

Слесарь М. Чурплов, плотник Г. Маргиев 
и другие выступавшие указывали на то, 
что строители не могут закончить монтаж 
и пустить в эксплуатацию такой важный 
объект, как котельная, из-за отсутствия 
стока для ливневых вод, которые десятки 
раз задирали подвальные помещения зда
ния. По этой причине развалились стены 
боровов в котельной, размыты лестницы 
и т. д. Все это сейчас заново восстанавли
вается, причем далеко не в первый раз.

На совещании указывалось на то, что 
строцка нуждается в автотранспорте. Сей
час ее обслуживают три автомашины, не
обходимы же минимум шесть.

либалдов указывали 
на отдельные факты 
неправильной орга
низации труда. На

пример, в нынешнем году строителям приш
лось трижды устанавливать и снимать 
рештовку на лесах, необходимую для про
ведения работ по оформлению фасада зда
ния.

На совещании отмечалось, что автор
ским надзор над стройкой недостаточен. 
Происходит это потому, что управляющий 
проектным институтом «Грузгоспроект» 
А. Ломинадзе специальным приказом за
претил одному из авторов проекта дома—  
архитектору К. Соколовой... бывать на 
стройке. Кому-кому, а уж т. Ломинадзе 
должно быть известно, что авторский над
зор устанавливается над каждым объек
том, стоимость которого превышает пять 
миллионов рублей. Дом же для работников 
науки обходится не в пять, а в семнадцать 
миллионов рублей!

Кстати, сметная стоимость здания со
ставляет только 15 миллионов. Это рас
хождение получилось в результате того, 
что некоторые работы, в частности леп
ные, вертикальная планировка, установка 
наружных чугунных решеток, базальто
вых наличников и т. д., предусмотренные 
проектом и выполняемые ныне строителя
ми, в смете не учтены.

Теперь выделена специальная комиссия, 
которая должна разрешить этот вопрос. 
Это тем более необходимо, что расхождение 
между сметной и действительной стоимо
стью стройки вызывает много недоразуме
ний, сказывается на своевременной выда
че зарплаты строителям. Заметим тут же, 
руководители треста мало заботятся о жи
лищно-бытовых условиях рабочих.

Обо всем этом строители говорили на со
вещании. Трест «Тбилвузстрой» (управля- 

| ющий т. Васадзе) должен быстрее разре
шить вопросы, поставленные на совеща
нии, ибо от этого в значительной степени 
зависит своевременный ввод в эксплуата
цию жплого дома.

Участники совещания горячо поддержа
ли Обращение передовиков предприятий 
промышленности и транспорта города Тби
лиси и обязались в честь XX съезда КПСС 
к 25 сентября закончить строительство

Будьдозерпст М. Фетисов, плотник И. Де- двух секций дома работников науки.

не закончено, но он уж е  выпускает про
дукцию.

Полгода назад сюда, на пустырь, зарос
ший буйной травой и чертополохом, при
шли строители. А  сейчас на плошади в 
один гектар высятся четыре пропарочные 
камеры, здание котельной, уложены два 
стенда обшей площадью 800 квадратных 
метров для бетонирования так называемых 
балок «Симкар», построен бетонный узел, 
смонтирован башенный кран, завезена тех
ника.

Но это не все. Строители заканчивают 
строительство пропарочных камер тоннель
ного типа. Эти камеры вырыты прямо в 
земле и облицованы железобетоном. Таких 
камер— шесть, длина каждой— 12,5, а ши
рина —  3 метра. Сюда из котельной будут 
подведены паропроводы для сушки массив
ных железобетонных изделий больших раз
меров.

У  железнодорожного полотна вырисовы
ваются контуры почти построенного скла 
да для цемента емкостью в сто тонн. 
Строятся подъездные пути, заканчивается 
монтаж полученного на днях из Москвы 
станка для производства девятипустотных 
настилов перекрытий. Если  к сказанному 
еще добавить, что полигон испещрен ж е

лезнодорожными линиями, то получится 
примерная картина внешнего вида этого 
своеобразного предприятия строительной 
индустрии.

А  теперь заглянем на участки полигона и 
посмотрим, что там происходит.

Начальник полигона С. М аисян разъяс
няет:

—  Камнедробилки крошат камни и так 
называемые «орешки», далее их сортируют 
на гравиесортировках. Затем инертные ма

териалы поступают в растворомешалки, 
где приготовляется нужная смесь, которая 
укладывается в формы, трамбуется и с у 
шится в камерах. Вот и весь процесс.

Пожалуй, самым сложным в этом про
цессе следует считать труд арматурщиков. 
Лучш им арматурщиком является В . Качян, 
чья работа отличается тонким профессио
нальным мастерством.

Славятся своими трудовыми делами и 
бетонщики Г. Гогишвили, С. Михуля, 
Е .  Кишкурно, плотник Д . Сутаев, кочегар 
Н . Вардашев и другие. Все они выпол
няют сменные задания на 130— 150 про
центов. Это  благодаря их самоотверженно
му труду удалось увеличить вьщуск про
дукции в десять раз по сравнению с ап
релем. Сейчас полигон дает 600 кубиче
ских метров различной продукции в месяц.

Недавно коллектив полигона взял на се
бя повышенные обязательства в честь 
X X  съезда К П С С . Решено досрочно закон
чить строительство полигона и давать про
дукции на 15— 20 процентов больше, чем 
предусмотрено планом.

Хорошо трудятся и строители полигона 
(прораб Г. Инасаридзе).

...То и дело раскрываются ворота поли
гона, откуда выезжаю т автомашины со 
строительными деталями. З а  последние 
дни продукция полигона была доставлена 
на строительные площадки многоквартир
ного дома железнодорожников в Навтлуги, 
поликлиники на улице Орджоникидзе, зда
ния аптекоуправления на улице Камо.

К . Е Н Г О Я Н .

стал контролировать ход работ. П вот, ког-1 Нередко в районе бывает и так: рабо- 
да наступило 15 августа, выяснилось, что тает в колхозе силосорезка, и вдруг дли-
в районе силосные сооружения не готовы, 
некоторые колхозы ограничились лишь 
тем, что вырыли ямы, траншеи и не облп- 
цовали их. Август подходит к концу, а в 
районе не хватает силосохранилищ более 
чем на 200 тонн силоса.

Некоторые руководители района уте
шают себя и других тем.'что завершение 
строительства сооружений можно будет 
вести одновременно с закладкой силоса. 
Между тем уже сейчас необходимо полным 
ходом вести силосование. Но с этим делом 
в районе создалось также неблагополучное 
положение. На 24 августа было заложено 
лишь немногим более 2.000 тонн силоса, 
хотя силосной массы в районе очень 
много.

В  колхозах зоны Каспской МТС вместо 
3.130 тонн силоса по плану к 25 августа 
было заложено около 510 тонн, в зоне 
Самтависской МТС при плане 3.610 тонн 

немногим более 560 тонн.
Что же задерживает закладку силоса? 

Можно с уверенностью сказать, что глав
ная причина отставания— плохая органи
зация работ в колхозах, а также слабое

тельная остановка: кончилась зеленая
масса, ее не успели подвезти*. Такое поло
жение является результатом низких тем
пов уборки кукурузы.

Недавно на заседании бюро Каспского 
райкома партии секретарь райкома т. Кеч- 
ху.тшвйли спросил одного пз директоров 
МТС, есть ли возможность переоборудо
вать комбайн «Коммунар» так, чтобы им 
можно было убирать кукурузу. Директор 
заявил, что МТС имеет полную возмож
ность сделать это. Почему же не исполь
зуется этот резерв ускорения темпов 
уборки? ..

Руководители некоторых колхозов фор
мально относятся к закладке силоса. Нм 
лишь бы заполнить силосные ямы и тран
шеи зеленой массой, а сохранится ли она, 
об этом они мало думают. Такой факт имел 
место, например, в колхозе седа Телатгори. 
Здесь кукурузу нарезали вручную и зало
жили на силос 40 тонн, причем ямы не 
покрыли. На днях обнаружилось, что си
лосная масса начала гнить.

И. Г О Ц И Р И Д З Е .
(Корр . «Зари Востока»).

Обеспечим скот кормами
Основой быстрого подъема животновод

ства является прочная кормовая база, 
обильное кормление скота * концентриро
ванными. сочными и грубыми кормами.

В марте нынешнего года я начал рабо
тать председателем колхоза имени Хруще
ва села Цорбиси. Первым долгом занялся 
вопросом создания кормовой базы. Кое-что 
в этом отношении сделано, благодаря чему 
за 10 месяцев надой молока лочтп удвоил-

30имеем пожнивные посевы кукурузы, 
гектаров засеяны эспарцетом.

Колхоз построил облицованные цементом 
каменные траншеи на 300 тонн силоса. В  
строительстве их большую помощь нам 
оказали шефы— шестая бригада Дортранс- 
строя. Экскаваторщик П. Чепурный днев
ные нормы по рытью траншеи выполнял 
на 150-—200 процентов. »

Большим источником пополнения Кор
ея. Можно было бы надоить больше, при мовых запасов являются солома и полова, 
условии обилия концентрированных и Мы их собрали и заскирдовали своевре- 
сочных кормов. | менно.

В  этом году мы решили серьезно взять
ся за создание кормовой базы. Запланиро
вано заложить по 5 тонн силоса на коро
ву. Уже заложено 100 тонн силоса при 
плане 480. В силосохранилища наложены 
различные травы. Остальное количество 
силосной массы будет пополнено кукуру
зой, которой засеяно 145 гектаров. Посе
вы в хорошем состоянии. Кроме того мы

До силосования кукурузы осталось очень 
мало времени. Раздельная уборка початков 
кукурузы в молочно-воскорой спелости и 
их силосование —  дело новое в нашем 
районе. Поэтому мы ждем помощп от спе
циалистов сельского хозяйства в проведе
нии этих важных работ.

И. Д З А Г О Е В
председатель колхоза имени Хрущ ева 
села Цорбиси Зцаурского района.

Силосование проходит организованно
МЕСТИА, 29. (Корр. «Зари Востока»),, ли собственными строительными материа-

Силосование кормовых культур в нынеш
нем году впервые в массовом порядке вне
дряется в колхозах Местийского района. 
Все сельхозартели района закладывают си
лос. Для этой цели в колхозах построены 
силосные сооружения на 335 тонн. От
лично использовав местные ресурсы, кол
хозники соорудили доброкачественные п 
дешевые силосохранилища.

ламп. Вслед з^ строительством силоеных 
сооружений проводилось силосование. Кол
хоз имени Ворошилова еще к 1 августа 
заложил 120 Л нн  силосной массы, досроч
но выполнив план.

Колхоз имени Кирова села Накра допол
нительно построил две 15-тонные ямы и 
засилосовал всего 90 тонн кормов. Планы 
закладки силоса к 5 августа выполнили

На строительстве силосных сооружений колхозы селений Лахами и Эцери. 
хорошо поработали колхозники мулахской, | На 20 августа колхозы района засило- 
иестийской и других сельхозартелей. В  совали кормов в пять раз больше, чем в 
этих колхозах силосные сооружения строи- 1 прошлом году.

В е л и к и й  г у м а н и с т

Выдающийся французский писатель 
Анри Барбюс является ярким выразите
лем стремлений всего прогрессивного че
ловечества. Его художественные и бое- 
Еые публицистические произведения с 
потрясающей силой разоблачают мерзость 
капитализма, приведшего человечество к 
кровопролитной империалистической вой
не. Смело и беспощадно критикуя бур
жуазный строй, Барбюс, вместе с тем, ука
зывает народам выход из создавшегося по
ложения.

Перу Анри Барбюса принадлежат пол
ные вдохновенного призыва к революции 
книги «Огонь». «Ясность», «Слово борца», 
исключительный человеческий документ—  
«Письма с фронта», книга о И. В. Сталине 
и Другие произведения, которые доставили 
автору имя великого гражданина и борца, 
за счастливое будущее человечества.

Анри Барбюс —  выдающийся пред
ставитель передовой европейской творче
ской интеллигенции, нашедшей своп путь 
в Революционных схватках со старым ми
ром. Назвав Барбюса «храбрым солдатом 
социальной мысли», выдающийся гуманист 
нашего времени Ромен Ролдан дал изуми
тельно четкую характеристику его лите
ратурной и общественной деятельности. И, 
Действительно, богатую и многостороннюю 
литературную работу Барбюса нельзя рас
сматривать вне тесной связи с его страст
ной политической борьбой против социаль
ного зла, порождаемого капитализмом. В 
Европе, после первой мировой войны, не 
проходило ни одного значительного поли
тического события, в котором Барбюс, в 
т°й пли иной форме, не принимал бы са- 
м°го близкого и активного участия.

Испытав все ужасы империалистической 
в°ины п воочию увидев ее разрушительную 
силу, Барбюс со всей страстностью народ
ного трибуна отдался борьбе против подго
товки новой преступной войны, против фа
шистской реакции.

в своей знаменитой книге «Огонь», вы
шедшей в 1916 году, Барбюс показал по
трясающие но своей правдивости картины

К 20-летию со дня смерти 
Анри Барбюса

скрго разума. Эту веру и неиссякаемый 
оптимизм Барбюс черпал в народных мас
сах, которые он знал близко и к союзу с 
которыми он призывал передовую интел
лигенцию.

! Произведения Барбюса, воспитывающие 
| в массах волю к революционной борьбе, не 
имеют ничего общего с пацифистским ро
маном Ремарка «На западном фронте без 
перемен». Творчество Барбюса проникнуто 
духом подлинного пролетарского интерна
ционализма. глубокой любовью ко всем 
народам и выражает их чаяния.

Роман «Огонь» А. М. Горький называл 
книгой «исполненной пророческого гнева».

Это произведение, показывающее превра
щение отсталых, замкнутых в обыватель- 

I скую среду людей в передовых борцов иод 
’ непосредственным воздействием имперна- 
' диетической войны, еысоко оценил В. II. 
Ленин.

Великий гуманист, Барбюс находит точ
ные и правдивые художественные сред
ства, воссоздающие образы простых лю
дей, прозревших от шовинистического уга- 

страданий народов, вовлеченных в войну. | ра и ставших на правильный путь —  
Так еще в годы империалистической бор- путь революции.

I ни он гневно и мужественно протестовал у  н великой тпамьт ш ппгпявш рй-я
против шовинистической истерии, протрв 1 ' ** великой драмы, разыгравшей я
мерзостей капитализма, превращавшего лю- ; на полях Е в р о п ы . Барбюс' ясно чувствовал 
дей в пушечное мясо. ! биение пульса истории; он видел, что воз-

В этом смелом и правдивом произведу-1 мутившаяся совесть народов должна бы- 
нии Барбюс развенчал «романтику» вон- ла найти выход в революции. Он видел, 
вц . Карповы  ырачну», ^ г и ч е м у ю  «»Р- чт0 м(вди(щы ваСод, «преступно брошен- 
тицу военной, оконной жизни, ее будни. „
«Война это не атака, похожая на парад, нь,х *РУГ на Друга в воицу... поднимают 
не сражение, развернутое, как знамя, да- голову, и на их человеческих лицах, на- 

|же не рукопашная схватка- в которой конец, появляется выражение воли». По- 
нецстовствущт и кричат; война это чу- ТСМу он так уверенно и пророчески гово- 
довищная, сверхъестественная усталость,! ,
вод» по пояс, и грязь, п вши, нпер- руках э т и  раоон оудущее, и к-

цр, что стзрьш мир обновится только бла
годаря союзу, который когда-нибудь за
ключат те, чье число и страдания беско-

шей политической деятельности. В респуб
лике Советов Барбюс видел защитника ко
ренных интересов рабочего класса и любил 
социалистическую Родину рабочих и кре
стьян, как «молодость будущего счастья, 
как весну».

В  сгущенной ночи, спустившейся над 
Европой. Барбюс предугадывал зарю новой 
эры. В простых людях он видел созидате
ли! нового мира, основанного на социаль
ной справедливости. Барбюс хорошо знал 
повседневную жизнь своих товарищей но 
оружию. Он не приукрашивал их быт. а 
воспроизводил его со всей реалистической 
глубиной. Язык его героев груб, но со
чен и отличается жизненной правдиво
стью.

Барбюс был страстным проповедником 
мира и дружбы народов, великим жизне
любцем. твердо верившим в светлое буду
щее трудового народа.

Вот как рассуждает один из героев его 
романа «Огонь»; «Придется построить все | большущ роль в укреплении 
заново. Что ж, построим. Дом? Погиб. Сад? фронта во Франции.
От него ничего не осталось. Ну что ж, по-, „  _  /«Лт
стр о и  новый дом. Разобьем ровый сад. Посде создания группы «Кларте» (1919 
Чем меньше осталось, тем больше сделаем. I г0*< « Р 6™  Р ™ е р н у л  шаровую обще- 
Ведь это и есть жизнь, и мы живем, чтоб «аенво-политичесвую работу с целью ооъ- 
страмть заново». I ввВ Д р атом группы лучших

I представителен литературы. Ьму удалось
В заключительной главе романа, напи- вовлечь в нее таких видных мастеров 

санной с большим творческим вдохнове- культуры, какими были Анатоль Франс, 
нием, Барбре клеймит капиталистических Георг Брандес, Уэллс, Жюль Роман и мно- 
хищников, финансистов, крупных и мел- гие другие. Барбюс был одним из инициа- 
ьих дельцов, которые «живут войной п торов созыва парижского конгресса писате- 
мнрно живут во время войны», всех тех, ! лей в защиту культуры в 1935 году, на 
которые «извращают великое нравственное котором в качестве делегата присутствовал

Барбюс был подлинным гуманистом, 
пламенным патриотом, любящим свою ро
дину, свой царод. «Люби Францию, как лю
бишь свою мать. Желай, чтобы она пребы
вала великой, благородной, богатой и лу
чезарной»,—  говорил он. Так гармониче-

В годы империалистической интервен- ^ с о ч е т а л и с ь  в нем национальная гор-
‘ дость с широким интернационализмом.ции против первого в мире социалистиче

ского государства появилась серия статей 
Барбюса, объединенных в книге «Слово бор- 

1 ца». Центральное место в ней занимает 
тема Советской России.

Барбюс был не только большим масте- 
I рем слова, не только бесстрашным защит
ником человеческой культуры, но и та- 

I лантдивым организатором, сыгравшим
народного

Зреть»,—  пишет он в романе «Огонь».
Произведения Барбюса отличаются воин

ствующим, революционным оптимизмом, 
верой в окончательную победу человече-1 нечны».

нацадо», возводя преступления в доброде
тель. Цот кого он называет врагами на
рода, «где б они нц родились, как бы их 
ни звали, на каком бы языке они ни лга
ли!».

«Страшная и радостная книга», как на
зывал «Огонь» А. М. Горький, наполнена 
большей взрывчатой еилой и бодростью. 
Она призывает народы к бдительности и 
борьбе против поджигателей войны.

Роман «Огонь» переведен на многие 
языки народов СССР, в том числе на гру
зинский язык, и пользуется широкой по- 

! пудярностью среди читателей.
Барбюс восторженно встретил Веллкую 

Октябрьскую социалистическую револю
цию, которая оказала на него величайшее

и народный поэт Грузии Галактион Та- 
бидзе.

Широк был круг духовных интересов 
Барбюса. В  его художественных произведе
ниях, так же как и в публицистике, вид
ное место занимают вопросы судьбы куль
туры и интеллигенции. Ненавидя сноб- 
ствующнх эстетов, Барбюс вдохновенно го
ворит о таких художниках слова, как Ро
ман Роллан, Виктор Гюго и другие писа
тели, мечтавшие о грядущей справедли
вости и прогрессе разума.

Барбюс ценил ту лцтературу, которая 
служит жизненным интересам народа. Для 
него идея «какова бы она ни была —  
ложь, если она стоит в стоноае рт жизни». 
Литература не может быть нейтральной. 
Она имеет огромное общественно-познава-

Писатель с психологической глубиной 
показал, что пропасть между людьми одно
го и того же народа более разительна, чем 
между нациями, что между теми, кто тру
дится, и теми, кто на них богатеет, суще
ствует непреодолимое различие.

Барбюс верит в великие начала спра
ведливости, главным из которых он счи- 
тае̂ т равенство людей. После целого ряда 
публицистических статей писатель создал 
художественное произведение— «Ясность».
В этом романе писатёль-трибун разрабаты
вает те же вопросы, что и в «Огне» и пуб
лицистических статьях— вопросы отноше
ния к войне и революции. Главный герой 
романа Симон Нолен на фронте впервые за
думывается о целях войны и вызвавших 
ее причинах и, постепенно освобождаясь 
от шовинизма, доходит до высот революци
онного сознания.

Великая душа Барбюса чувствовала со
зидательное дыхание революции, в резуль
тате которой, по его глубокому убеждению, 
из «пепла ночи» должна была родиться 
ясность дня, а «прозаическая плаксивая 
эпоха» —  смениться героической эпохой 
истории человечества.

Барбюс был достойным сыном великого 
французского народа, другом нашей стра
ны, другом трудящихся всех стран. Посе
тив Советский Союз, он опубликовал ряд 
очерков иод названием «Вот что сделано в 
Грузии» (1929 г.) и «Россия» (1930 г.), 
где писал о нашей стране с горячей лю
бовью. Незадолго до смерти он начал ео- 

! бирать материалы для труда «Переписка 
I Ленина с семьей».

Творчество Анри 
острым оружием в ру 
стых людей, борю щи? 
гресс во всем мире.

влияние и определила путь его дальней-1 тельное значение.

Барбюса является 
:ах миллионов про
ся за мир и лро-

Ш. АПХАИДЗЕ,



Окончание переговоров экспертов  
по вопросам м ирного использования  

атом ной  энергии
Ж ЕН ЕВА , 27 августа, (ТАСС). Сегодня 

здесь закончились закрытые заседания 
экспертов по вопросам мирного использо
вания атомной энергии.

По окончании сегодняшнего заседания, 
состоявшегося под председательством ака
демика Д. В. Скобельцына, было опубли
ковано следующее заявление:

«Представители Канады, Чехословакии, 
Франции, Советского Союза, Соединен
ного Королевства и Соединенных Штатов 
встречались в закрытом порядке в Жене
ве с 22 по 27 августа, чтобы обсудить 
проблемы гарантирования мирного исполь
зования атомной энергии и меры, позво
ляющие предотвратить использование ма
териалов для других целей.

Переговоры касались некоторых техни
ческих аспектов этих проблем.

Технические эксперты рассмотрели ряд 
предварительных предложений, внесенных 
некоторыми странами, результатом чего 
явился полезный обмен техническими мне
ниями. Эти проблемы будут теперь рас
смотрены соответствующими правитель
ствами».

Румынская печать о задачах 
Подкомитета Комиссии ООН 

по разоружению
БУХАРЕСТ, 28 августа. (ТАСС). В  свя

зи с открывающейся завтра в Нью-Йорке 
сессией Подкомитета Комиссии Организа
ции Объединенных Наций по разоруже
нию румынские центральные газеты пуб
ликуют сегодня передовые статьи и дру
гие материалы. Газета «Ромыпиа либера» 
в передовой статье «Проблема разоруже
ния должна быть разрешена» пшпет:

Сегодня больше, чем когда-либо в усло
виях новой атмосферы, созданной истори
ческим совещанием в Женеве, народы 
убеждены, что различные спорные про
блемы могут и должны быть разрешены 
путем переговоров и что, следовательно, 
проблема сокращения вооружений и за
прещения оружия массового уничтоже
ния может быть также разрешена.

Газета указывает далее, что, если на 
Международной научно-технической кон
ференции по мирному использовапию 
атомной энергии можно было добиться 
взаимопонимания, тем более нужно до
биться подобного результата в отношении 
запрещения атомного оружия и других 
видов оружия массового уничтожения.

В  заключение статьи говорится:
Народы настойчиво требуют, чтобы ве

ликие державы добились соглашения по 
вопросу о разоружении с тем, чтобы 
ужасное оружие массового уничтожения 
было объявлено вне закона. Вместе с ми
ролюбивыми силами всего мира румын
ский народ, который перенес столько 
страданий в результате войн, развязан
ных в течение последнего полувека, ре
шительно выступает против гонки воору
жений. Он приветствует открытие сессии 
Подкомитета Комиссии ООН по разоруже
нию, искренне желая, чтобы его работа 
увенчалась успехом.

На 44-й конференции Межпарламентского союза
ХЕЛЬСИНКИ, 27 августа. (ТАСС). На 

сегодняшнем утреннем заседании 44-й 
конференции Межпарламентского союза на
чалось обсуждение вопроса об условиях 
подлинного мирного сосуществования меж
ду нациями.

Первым обсуждался проект резолюции о 
юридических и моральных принципах со
существования. С докладом по этому вопро

су выступил представитель комиссии по 
юридическим вопросам, бывший председа
тель сената Бельгии Анри Ролен.

В прениях по докладу выступили деле
гаты Судана, Ирака, Англии, Австрии, 
Венгрии, Турции, Цейлона, Финляндии, 
Чехословакии, Германской Федеральной 
Республики и Югославии.

Открытие 13-й международной 
торгово-промышленной ярмарки в Стокгольме

СТОКГОЛЬМ, 27 августа. (ТАСС). Се
годня в Стокгольме открылась 13-я меж
дународная торгово-промышленная ярмар
ка «Санкт-Эриксмессан». В этом году в 
ярмарке впервые принимает участие Со
ветский Союз, представленный самым 
большим павильоном. Всего в ярмарке 
участвуют 30 стран. Среди ее участни
ков— Чехословакия, Венгрия, Германская 
Демократическая Республика, Югославия, 
Индия, США, Западная Германия, Англия 
и другие страны.

На торжественной церемонии открытия 
выступили председатель Стокгольмской 
торговой палаты Харальд Нурденсон и 
премьер-министр Швеции Таге Эрландер.

В своем приветственном слове по слу
чаю открытия ярмарки Харальд Нурден
сон подчеркнул, что участие Советского 
Союза придает ярмарке особое значение 
и интерес. Нурденсон приветствовал со
ветскую правительственную делегацию и 
ее главу министра внешней торговли 
СССР И. Г. Кабанова.

Премьер-министр Швеции Эрландер в 
своей речи отметил значение ярмарки в 
деле установления международных кон
тактов между представителями деловых 
кругов. Возросшее участие разных стран 
в этой ярмарке, сказал он, является вы
ражением желания добиться свободного 
товарообмена между нациями.

Премьер-министр объявляет ярмарку 
открытой.

На открытии присутствовали советская 
правительственная делегация во главе с 
министром внешней торговли СССР И. Г. 
Кабановым, а также временный поверен
ный в делах СССР в Швеции Н. М. Лунь- 
ков, торговый представитель СССР в Шве
ции Н. В. Васильев.

Начинается осмотр павильонов.
Большой поток посетителей устремляет

ся к советскому павильону. На открытой 
площадке павильона выставлены различ
ные промышленные и сельскохозяйствен
ные машины, разнообразные станки, гру
зовые автомобили. Всеобщее внимание 
привлекает 25-тонный грузовой автомо
биль Минского завода. Посетители подолгу 
останавливаются у экспонатов и подробно 
расспрашивают о назначении машин.

Во внутренней части советского па
вильона богато представлены легкая и 
пищевая промышленность СССР, отделы 
текстиля, оптики, аппаратуры и прибо
ров, отдел меховых изделий, стенды с 
музыкальными инструментами, художе
ственными изделиями, книгами, охот
ничьими ружьями. По общему мнению 
присутствующих, советский павильон сви
детельствует о крупных успехах совет
ской индустрии.

Советский павильон осмотрел премьер- 
министр Швеции Эрландер, которого со
провождали министр внешней торговли 
СССР И. Г. Кабанов и другие советские 
представители.

Ярмарка продлится до 11 сентября.

Пребывание советской сельскохозяйственной 
делегации в Канаде

Агентство Синьхуа о провокациях 
против членов нейтральной 
комиссии в Южной Корее

ПЕКИН, 27 августа. (ТАСС). Как сооб
щает агентство Синьхуа, в Сеуле, Пусане 
и Еуньсане вповь вспыхпули беспорядки, 
вызванные действиями реакционных эле
ментов, требующих по указке лисынма- 
новской клики выезда пз Южной Кореи 
нейтральной комиссии по наблюдению за 
перемирием в Корее.

Сообщается также, что 25 августа Ли 
Сын Ман заявил, что эти действия не пре
кратятся до тех пор, пока не будут уда
лены польский и чехословацкий предста
вители в нейтральной комиссии по наблю
дению за перемирием в Корее и пока не 
будет возвращен район, расположенный к 
югу от 38-н параллели.

Арабские страны протестую т  
против использования войск НАТО  

в Северной Аф рике
КАИР, 28 августа. (ТАСС). Как сооб

щает печать, заместитель министра иност
ранных дел Египта Ахмед Хайрат Саид 
27 августа принял аккредитованных в 
Каире дипломатических представителей 
стран— участниц НАТО (Североатлантиче
ского блока) и передал им текст заявления 
египетского правительства, выражающего 
протест против использования Францией 
войск и снаряжения НАТО в странах Се
верной Африки для подавления там нацио
нально-освободительного движения.

Как уже сообщалось, это заявление пер
воначально было сделано премьер-минист
ром Египта Гамалем Абдель Насером аме
риканскому послу в Каире Байроуду 
25 августа с. г.

Как сообщает печать, другие арабские 
страны —  члены Лиги арабских стран по
следовали примеру египетского правитель
ства п также заявили протест государ
ствам— участникам НАТО относительно 
использования вооруженных сил НАТО в 
Северной Африке.

МОНРЕАЛЬ', 26 августа. (Спец. корр. 
ТАСС). Вечером 25 августа советская 
сельскохозяйственная делегация присут
ствовала на обеде, данном по случаю ее 
прибытия в Канаду министерством сельско
го хозяйства Канады. На обеде присут
ствовали заместитель министра сельского 
хозяйства Канады Чэгнон, заместитель 
министра сельского хозяйства провинции 
Квебек Треванье, представители сельско
хозяйственных учебных заведений, фер
мерских организаций, торговых кооперати
вов и местных властей. На обеде присут
ствовали посол СССР в Канаде Д. С. Чува- 
хин и ответственные сотрудники советско
го посольства. Была также широко пред
ставлена иностранная и канадская печать.

От имени министерства сельского хозяй
ства Канады приезд советской сельскохо
зяйственной делегации приветствовал за
меститель министра сельского хозяйства 
Чэгнон. Он указал в своей речи, что мини
стерство сельского хозяйства предоставит 
советской делегации все возможности для 
ознакомления с различными областями 
сельского хозяйства страны.

В отпетпом слове глава советской деле
гации В. Мацкевич поблагодарил за ра
душный прием и выразил надежду, что 
приезд советской делегации послужит 
дальнейшему увеличению обмена сельско
хозяйственными делегациями между СССР 
и Канадой и укреплению дружественных 
отношений между обеими странами.

МОНРЕАЛЬ, 27 августа. (Спец. корр.

Канады советская сельскохозяйственная 
делегация начала вчера с посещения хо
зяйств, расположенных в районах, примы
кающих к городу Монреаль (провинция 
Квебек). Здесь сосредоточены в основном 
молочные фермы и фруктовые сады. Объ
яснения делегатам давал заместитель ми
нистра сельского хозяйства Канады Чэг
нон, сопровождающий делегацию.

Утром делегация посетила одну из круп
нейших в Квебеке ферм, принадлежащую 
сенатору Годбу, где осмотрела фруктовый 
сад, машины и стадо мясного скота гере- 
фордской породы. Покидая ферму, глава 
советской делегации В. Мацкевич поблаго
дарил Годбу за теплый прием и пригласил 
его посетить сельскохозяйственную вы
ставку в Москве.

Делегация также осмотрела склад для 
хранения яблок, принадлежащий фрелис- 
бургскому кооперативу садоводов. Охлади
тельная система склада позволяет хранить 
яблоки практически до нового урожая.

Во второй половине дня делегация при
была в город Гранби. В  городской ратуше 
советских делегатов приветствовал мэр го
рода Боивин. Делегация осмотрела в горо
де кооперативный молочный завод, на ко
тором ежедневно перерабатывается около 
500 тысяч килограммов молока.

На обратном пути в Монреаль делега
ция сделала короткую остановку на ферме, 
принадлежащей фермеру Лапьерре. В кон
це дня делегация осмотрела завод по пере
работке яблок вблизи Монреаля.

Сегодня советская сельскохозяйственная

Заявление Пдена
ЛОНДОН, 27 августа. (ТАСС). По сооб

щению агентства Рейтер, английский 
премьер-министр Антони Цден выступил 
сегодня с речью в Стонли-парке (граф
ство Уорикшир) на собрании членов кон
сервативной партии. Большая часть речи 
была посвящена внутриполитическим 
проблемам: финансовые мероприятия пра
вительства, трудовые конфликты, экс
порт.

Коснувшись внешней политики, Иден 
сказал: «После Женевского совещания 
(Глав правительств) было много коммен
тариев по поводу его результатов. Выска
зывалось много похвал и были сделаны 
кое-какие критические замечания. Я не 
вижу причин для крайностей в ту или 
другую сторону.

Женевское совещание было важно, по
тому что впервые со времени окончания 
войны Главы правительств четырех дер
жав встретились и договорились о про
грамме работы министров иностранных 
дел. Эта встреча произойдет снова в Же
неве в октябре. Возможность создана; бу
дущее покажет, что мы все сможем из 
этого извлечь».

Далее Иден сказал: «Конечно, труд
ностей достаточно и даже больше чем до
статочно. Женева их не урегулировала, 
и она была задумана не для того, чтобы 
урегулировать их, а для того, чтобы сде
лать возможным их обсуждение».

Иден отметил, что в вопросе о Герма
нии политика английского правительства 
«встречает много возражений» и что в 
этом вопросе «Советское правительство 
придерживается другого мнения».

«Все это может быть обсуждено в Же
неве», —  добавил он.

«Если обе стороны направятся в Жене
ву полные решимости добиться^ урегули
рования —  а наше намерение, бесспорно, 
таково,—  то, я уверен, они смогут умень
шить пропасть. Это больше того, что ка
залось возможным год тому назад. В этом 
и во всех других направлениях мы, как 
вы знаете, будем упорно трудиться во 
имя мира».

Й010ЮТ1И1

Западные державы 
должны  пойти навстречу...

З А Я В Л ЕН И Е  МИНИСТРА 
ИНОСТРАННЫ Х Д ЕЛ  КАНАДЫ

ОТТАВА, 27 августа. (ТАСС). По сооб
щению корреспондента агентства Юнайтед 
Пресс из Виктории (Канада), министр ино
странных дел Канады Пирсон заявил вче
ра на объединенном собрании мужских и 
женских клубов Канады, что Совещание 
Глав правительств четырех держав в Же
неве привело к «возникновению лучшей 
обстановки, лучшего взаимопонимания и 
лучшей атмосферы в международных отно
шениях».

Пирсон заявил, что в будущих перегово
рах с Советским Союзом «мы (западные 
державы. —  Прим. ред.) должны пройти 
навстречу русским полпутн или даже боль
ше».

На учебу в Советский Союз
ПЕКИН, 29 августа. (ТАСС). Вчера из 

Пекина в Москву на учебу в вузах Со
ветского Союза специальным поездом вы
ехала группа китайских студентов, на
считывающая 614 человек. За последнее 
время на учебу в Советский Союз выеха
ло уже более 1.200 человек.

В этом году после окончания учебы в 
Советском Союзе в Китайскую Народную 
Республику возвратилось более 150 ин
женеров и молодых ученых, защитивших 
в Советском Союзе диссертации и полу
чивших ученые степени.

Этим~ поездом выехала также группа | 
китайских студентов, направляющихся 
на учебу в страны народной демократии.

В С Т Р Е Ч А  Д Р У З Е Й
СБОРНАЯ ИНДИИ -  СБОРНАЯ ГРУЗИ И

_ - . »  *  А

В  минувшее воскресенье на тбилис
ском стадионе «Динамо* десятки тысяч 
любителей спорта приветствовали фут
болистов Республики Индии. Стади

он украшен государственными флагами 
Республики Индии, С С С Р  и Грузинской 
С С Р .

Под звуки марша на поле выходят 
футболисты сборной национальной 
команды Индии и сборной команды Гр у 
зии. Среди гостей —  знакомый тбилис
цам ветеран индийского футбола Ахмед 
Кхан из футбольного клуба «Ист- 
Бенгал клуб» (К а л ьку тта ). В  составе 
сборной национальной команды много 
молодых игроков футбольных клубов 
Индии «Эрнан», «Полис», «Раджастан», 
«Ист-Бенгал клуб».

После торжественного церемониала 
гостей приветствовал председатель К о 
митета по физической культуре и спор
ту при Совете Министров Грузинской 
С С Р  т. Г . Сихарулидзе. С  ответной 
речью выступил руководитель индийской 
спортивной делегации президент Всеин- 
дийской футбольной ассоциации г-н 
Гупта. Звучат государственные гимны 
Республики Индии и Грузинской С С Р .

Капитаны команд Сайлен Манна и 
Автандил Гогоберидзе обмениваются па
мятными вымпелами.

Несмотря на дождь, игра начинается 
в быстром темпе. Н а  четвертой минуте 
Б. Хасая сильным ударом посылает мяч 
в сетку ворот гостей. На 13-й минуте 
хорошо игравший Б. Хасая подает мяч 
А. Котрикадзе, и тот забивает второй 
гол. Гости активизируются. Следуют от
ветные атаки, но защита сборной коман
ды Грузии успешно отбивает натиск 
гостей.

Д о  конца первой половины игры гру
зинские спортсмены забивают еще 
три мяча.

После перерыва индийские футболи
сты играют значительно активнее. Осо
бенно хорошо играют правый крайний 
нападения стремительный Мари Каньян, 
нападающий Пурана Бахадура, защит
ник Райт Чандансингха. В  конце встре
чи грузинским футболистам удалось за
бить шестой гол.

Игра сборных команд Индии и Гр у 
зии прошла в исключительно теплой, 
дружественной обстановке.

Н а  с н и м к а х :  1. Грузинские футбо
листы преподносят гостям букеты цве
тов. 2. Один из моментов встречи 
сборных команд Индии и Грузии.

Фото М . Квирикашвили.

На межзональном шахматном турнире в Гетеборге

ТАСС). Знакомство с сельским хозяйством ' делегация выезжает в Оттаву.

Датские газеты о приглашении сельскохозяйственной 
делегации Дании посетить Советский Союз

КОПЕНГАГЕН. (ТАСС). Газета «Социал- 
демократен» и другие газеты публикуют 
сообщение датского Министерства иност
ранных дел, в котором говорится, что Ми
нистерство сельского хозяйства Союза ССР 
пригласило министра сельского хозяйства
Дании Смерума и делегацию из представи- стью принято.

телей сельскохозяйственных организаций 
посетить в сентябре месяце Советский 
Союз. Министерство иностранных дел в 
связи с этим сообщило временному нозе- 
ренному в делах СССР в Дании А. С. Кап- 
лину, что это приглашение с благодлрно-

Франко-марокканские переговоры
ПАРИЖ, 27 августа. (ТАСС). Франко

марокканские переговоры в Экс-ле-Бене за
кончились. В ходе этих переговоров фран
цузская правительственная делегация, 
возглавляемая председателем Совета ми
нистров Эдгаром Фором, консультировалась 
с представителями марокканских общест
венных и политических кругов. С марок
канской стороны в консультациях приня
ли участие представители султанской 
администрации в лице главного визиря и 
нескольких визирей, паши и каиды раз
личных городов, представители национали
стических партий «Истикляль» и «демо
кратической партии независимости», пред
ставители французов, проживающих в Ма
рокко, а также члены Совета республики, 
избранные от Марокко.

Судя по многочисленным сообщениям 
парижской печати, переговоры в Экс-ле- 
Бене проходили в очень напряженной об
становке в связи с волнениями и кровавы
ми событиями в Марокко, серьезными раз
ногласиями внутри французской прави
тельственной делегации и еще более глубо
кими расхождениями между различными 
политическими силами Марокко.

Поэтому в Экс-ле-Бене достигнуто 
лишь принципиальное соглашение относи-

Г Е Т Е Б О Р Г ,  27 августа. (Спец. корр. 
Т А С С ). В  восьмом туре Филипп (Чехо
словакия) выиграл у Гимара (Аргентина), 
Сабо (Венгрия) —  у  Бисгайера (С Ш А ), 
Геллер потерпел первое поражение в пар
тии с Иливицким. Вничью  закончилась 
встреча Унцикер (Западная Германия) —  
Пильняк (Аргентина). Партии Доннер 
(1 олландия) —  Медина (Венесуэла) и 
Слива (П ольш а) —  Панно (Аргентина) 
остались незаконченными.

Сегодня утром происходило доигрывание. 
Не возобновляя борьбы, Унцикер сдался 
Панно. Слива быстро проиграл Бисгайеру, 
а Фудерер (Ю гославия) —  Гимару.

Сабо постепенно реализовал свое пре
имущество в партии с Медина и добился 
победы. Второе поражение Медина потер
пел от Доннера.

При доигрывании партии Фудерер —  
Найдорф (Аргентина) Фудерер добился 
победы. Вничью сыграли Слива —  Панно. 
Неоконченной осталась одна партия —  
Слива —  Медина.

Г Е Т Е Б О Р Г ,  28 августа. (Спец. корр. 
Т А С С ). Вчера вечером игралась партия 
первого тура Бронштейн —  Штальберг 
(Ш вец ия). Партия отложена с большим 
позиционным перевесом на стороне совет
ского гроссмейстера.

Отложенная партия Слива (П ольш а) — 
Медина (Венесуэла) закончилась победой 
Сливы.

После восьми туров Бронштейн имеет 
5.5 очка из 7, Панно— 5,5 из 8, Иливицкий и 
Сабо —  по 5 из 8.

СТИХИЙНОЕ БЕДСТВИЕ В СЕРБИИ

БЕЛГРАД, 27 августа. (ТАСС). Газета 
«Политика» сообщает, что сильные дожди 
и град, которые в течение длительного вре
мени шли над территорией Сербии в кон
це июля и начале августа, а также вы
званное дождями наводнение нанесли сель
скому хозяйству этой республики ущерб на 
сумму свыше 4 млрд. динар.

Управление сельского хозяйства Сербии 
и районные народные комитеты предпри
нимают меры по оказанию помощи постра
давшему населению.

У С П Е Х  Ю Н Ы Х  Ш А Х М А Т И С Т О В  
Г Р У З И И

В  Риге закончились юношеские команд
ные соревнования на первенство Советского 
Союза по шахматам.

Первое место заняла команда Москвы, 
небрав 76'/г очков из 108 возможных. 
Команда Грузин заняла второе место —  
71У2 очков, на третьем месте —  команда 
Российской Федерации— 70И  очков. Четве
ро участников команды Грузии заняли на 
своих досках первые места (В . Смирнов, 
М . Тогонидзе, Н . Гаприндашвили и 
М . Статникова).

Н А  П Е Р В Е Н С Т В О  С Т Р А Н Ы  
П О  Ф У Т Б О Л У

В  М оскве состоялась одна из решающих 
игр второго круга розыгрыша первенства 
страны по футболу между командами
класса «А». Чемпион страны московская
команда «Динамо» встретилась с футболи
стами Центрального Дома Советской
Армии. Динамовцы победили со счетом
4:0.

Московским динамовцам осталось про
вести всего две встречи. Они сейчас за
нимают первое место е  турнирной табли
це, набрав 32 очка из 40 возможных.

Зам. редактора Г. СЕМЕНОВ.

тельно вопроса о монархе и создании ма
рокканского «представительного прави
тельства», с которым в дальнейшем фран
цузское правительство могло бы вести пе
реговоры «о реформах». Так, в частности, 
достигнуто соглашение о замене нынешне
го султана Бен Арафа тронным или ре
гентским советом. Однако по мнению га
зет, выполнение этого соглашения на 
практике сразу же натолкнется на серьез
ные трудности, ибо сторонники султана и 
некоторые представители французских 
правительственных и парламентских кру
гов выдвигают ряд возражений, оговорок и 
условий. Марокканские националистиче
ские партии в свою очередь требуют, что
бы бывший султан Бен Юсеф был переве
ден с Мадагаскара во Францию и чтобы 
он одобрил проводимые мероприятия.

Согласно выработанному в Экс-ле-Бене 
плану, должно быть созвано марокканское 
правительство. Но уже сейчас мароккан
ские националисты требуют предоставле
ния им большинства министерских порт- тов в составе представителей правитель-
фелей, против чего выступают и в  «но- И »  » профсоюзов, которым поручено изу-

! чать профсоюзные проолемы. Эти комитеты 
гие французские политические деятели, | -ьш , сф0|)МИроваНы в июле, вскоре после
так и сторонники нынешнего султана в объявления Единым профсоюзным центром
Марокко. > трудящихся Чили всеобщей забастовки.

ПОЛОЖЕНИЕ В ЧИЛИ

НЬЮ-ЙОРК, 28 августа. (ТАСС). По со
общению корреспондента агентства Юнай
тед Пресс из Сант-Яго, в Чили возник 
серьезный политический конфликт.

Единый профсоюзный центр чилийских 
трудящихся, насчитывающий миллион 
членов —  рабочих государственных и 
частных предприятий, полностью прекра
тил сотрудничество с правительством и об
винил его в том, что оно «прикрывает и 
облегчает маневры, направленные к госу
дарственному перевороту и инспирируемые 
теми секторами олигархии, которые поль
зуются поддержкой империалистов».

Почти одновременно правительство объ
явило, что оно преиспочнено решимости 
«действовать энергично» против бастую
щих в стране рабочих и отдать под суд 
руководителей бастующих профсоюзов. Но 
данным профсоюзных кругов, уже аресто
вано 90 профсоюзных руководителей.

Единый профсоюзный центр чилийских 
трудящихся потребовал немедленного осво
бождения всех арестованных руководите
лей профсоюзов и заявил, что он отзывает 
своих делегатов из объединенных комите-
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ТБИЛИССКИЙ О РД ЕН А  ЛЕНИНА 
|  ГО СУД АРСТВЕННЫ Й  ТЕАТР О П ЕРЫ  |
|  И БАЛЕТА имени 3. П А ЛИ А Ш ВИ ЛИ  §

Открытие сезона
Е  3 сентября =
Е  3. Палиашвили АБЕСАЛОМ  И ЭТЕРИ  Е
Е  4 сентября, днем =
|  П. Чайковский ЕВ ГЕ Н И Й  О Н ЕГИ Н  |
= 4 сентября, вечером Е
Ё  Д. Торадзе ГОРДА

Ё  Начало вечерних спектаклей в 8 час., Е
В дневного — в 12 час.
П||11Ш11Ш111ШШ111|1Ш11111!Ш111Ш1111Ш1М111Ш1ШШ111Ш11Ш1|й

^ Ц. Сололарь В С И РЕН ЕВО М  САДУ 0
^ Начало вечерних спектаклей в 8 час., ^ 
^ дневного — в 12 час. ^

  ..
1 ГРУЗИ Н С КАЯ ГОСУД АРСТВЕННАЯ

Ф И ЛА РМ О Н И Я
= ЛЕТН И Й  ТЕАТР (Плехановский пр., 123) |

|  ГАСТРОЛИ РОСТОВСКОГО ТЕАТРА = 
М УЗЫ КА Л ЬН О Й  КОМ ЕДИИ

= 30 августа М АРИ  ЦА Е
Музыка Э. Кальмана. -

1  31 августа ВО Л ЬН Ы Й  ВЕТ ЕР
Музыка И. Дунаевского.

| Е Начало спектаклей в 8 ч. 30 мин. веч. Е 
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ТЕАТРУ  им. А. С. ГРИ БО ЕД О ВА

 ̂ СРОЧНО ТРЕБУЮТСЯ
/  комнаты длч артистов.

/  Обращаться ежедневно, с 10 час. утра до^ 
^ 5 час. веч., к администрации театра.

СЕГО Д НЯ НА ЭКРА Н А Х 
В  кинотеатрах: имени Руставели, «Октябрь», 

«Исаии» (в  зимн. театре), имени 26 комиссаров 
(в зимн. театре), в  парке имени Орджоникидзе— 
новый художественный фильм; «Амирани» (в 
зимн. и лети, театрах), «Спартак», «Тбилиси», 
в клубах имени Ворошилова, имени Плеханова— 
«Лымеривна»; «Комсомолец», в саду Коммуна
ров — «Строптивая Мариэтта»: «Колхида» (в
зимн. театре), в  парке имени Кирова, в  клубе 
имени Дзержинского — «Возраст любви»; в Доме 
офицеров ( в  лети, театре), в  Доме культуры 
имени Горького — «Самый лучший человек»: » 
саду Филармонии — «Мост Ватерлоо»: «Колхида» 
(в лети, театре) —  «Звезда»: «Исани» ( в  лети, 
театре) — «Испытание верности»; имени 26 ко
миссаров (в лети, театре — «Макловня»; «Диду
бе» (в зимн. театре) — «Нестерка*. в  лети. теат. 
ре — «Колыбель поэта»: «Колхозник» — «Геор
гий Саакадзе» (1-я и 2-я серии).

^ СТАДИОН «ДИНАМО*
/ Ул. Брдзола, 2. Тел. 3-21-62.
й'

31 августа

|
I

Ф У Т Б О Л
Первенство СССР между командами 

класса «Б*

РОСТОВ — ТБИЛИСИ
.Т О Р П Е Д О »  Г), д . о .

Начало в 6 час. вечера.
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1 Г Р У З И Н С К О М У  |
1 ЦЕМЕНТНОМУ ЗАВОДУ 1
1 —= —  ТРЕБУЮТСЯ —=-т- |
|  Т О К А Р И  В Ы С О К И Х  Р А З Р Я Д О В  ‘ §
Е  Справляться в отделе кадров завода по ад = 
Е  ресу: станция Каспи Закавказской железной |  
Е дорога. §
Ё  Дирекция. ;
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